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G rat u i t

Promotion au sein de la force policière 

•	 Des	juniors	promus	au	grand	dam	de	leurs	seniors

•	 Discrimination	envers	des	WPC	:	Leurs	collègues	
masculins promus avec moins de temps de service
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obtiendra son ticket 
pour la demi-finale

Enquête policière sur la radiation 
des cas de ‘Fixed Penalty’ 

Le conflit CP-DPP 
s’accentue

Le pouvoir d’achat sera rétabli,
promet Navin Ramgoolam

Alliance PTr-MMM-PMSD

Allégations de ‘planting’

La famille Lagamelle
estime être victime

de la police 

•	 Les	trois	leaders	convaincus	de	la	présence	
d’une éventuelle base militaire à Agalega

Air Mauritius

Raj Ramlugun :
« La communication seule
ne suffira pas à insuffler 

un nouveau souffle »

Tragédies impliquant des kanwars

Ajay Jhurry : « En voulant 
protéger leur vote bank,

le GM et les socioculturelles 
ont failli à leur devoir »
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Environ 1800 
policiers ont été 
promus mercredi 

dernier aux Casernes 
centrales. Alors que cette 
nouvelle a évidemment 
été bien accueillie 
par ceux gratifiés par 
cette promotion, une 
frustration, grande même, 
a rapidement gagné ceux 
qui s’attendait à être 
promus, mais qui sont 
restés sur la touche. Parmi, 
on retrouve plusieurs 
‘Women Police Constable’ 
qui avaient débuté leur carrière au sein 
de la ‘Mauritius Police Force’ (MPF) 
en 1993. Elles se demandent comment 
certains policiers recrutés après elles 
ont pu accéder au grade de Sergent 
tandis qu’elles attendent toujours une 
promotion. 

« Li dommage pou nous, nous ena 
collègue masculin kine rentré en 2001 
fini vine sergent, be ki pou arrive 
nous? », se demandent ces dames qui ne 
savent plus à quel saint se vouer. Ont-
elles été discriminées par rapport à leur 
genre alors que le gouvernement, dont 
le Premier ministre lui-même, se targue 
de vouloir promouvoir les femmes ? 
Frustrées, elles se demandent d’ailleurs si 
elles doivent avoir une certaine proximité 
avec des politiciens pour être promues. 
« Eski nous aussi nous bizin alle marche 
avec politiciens pou capave gagne ene ti 
promotion aster ? », s’interrogent-elles.

Chez leurs collègues hommes, deux 
promotions au grade d’ASP retiennent 
l’attention. L’un d’eux avait été promu 
il y a quelques mois, et le dernier, 
mercredi. En 2016, ils étaient passés 

de sergents à inspecteurs. Cette année, 
ils ont connu une nouvelle ascension, 
passant directement au rang d’ASP, sans 
avoir même assumé les responsabilités 
de chefs inspecteurs. Ce qui provoque 
la colère des chefs inspecteurs promus 
en 2011. D’autant que ce n’est que 
récemment qu’ils ont gravi les échelons 
pour devenir chefs inspecteurs tandis que 
leurs juniors sont déjà ASP. « Couma ou 
pensé nou pou salute ene dimoune ki ti 
pe salute nous avant ? Kot motivation 
été, après ou trouve drôle la police pas 
pe travail. Seki appel motivation, nepli 
exister aster. Seki pe gagne traçer pe 
traçer, méritocratie zéro », nous avoue 
un CI récemment promu, alors que ceux 
qui travaillaient jadis sous ses ordres sont 
désormais ses chefs.

« Trap parasol gagne 
promotions »

La VIPSU fait l’objet de 
critiques à chaque exercice 
de promotions au sein de 
la force policière. Cette 
unité spécialisée assure 
la sécurité des hautes 
personnalités, dont le 
Président de la République, 
le Premier ministre, et autres 
ministres. Mercredi dernier, 
ils ont été nombreux au 
sein de cette unité à avoir 
obtenu une promotion. 

Ce qui attire encore une fois la colère 
des autres policiers. « En dehors, nous 
travail couma bef, faire face à situation 
lors coltar, après ale appran pou capave 
gagne ene ti promotion. Là-bas gagne 
promotions automatiquement, ena zis 
pou attrape parasol, vine sergent vine 
inspecteur », nous confie un policier. 

Un haut gradé d’une unité sensible au 
sein de la force policière nous explique, 
par ailleurs, que les deux derniers 
exercices de promotion auront un effet 
néfaste sur la police dans les années 
à venir. Ceux qui ont été promus à la 
VIPSU, dit-il, seront automatiquement 
mutés en cas de nouveau gouvernement. 
Or, ils ne connaissent pratiquement rien 
aux rouages des ‘police duties’, estime-
t-il. « Be quand demain pou met zotte 
travail dans station, met zotte lors seki 
appel coltar, couma zotte pou réagir, ki 
service zotte pou donne population ? », 
se demande ce haut gradé. 

Devant cet état de choses, nombreux sont 
les policiers ayant un certain temps de 
service qui songent même à prendre leur 
retraite prématurément. 

Le conflit entre le bureau du 
Commissaire de Police et celui 
du Directeur des Poursuites 

Publiques (DPP) s’accentue. Cette fois-
ci, des officiers du Bureau du DPP font 
l’objet d’une enquête après des décisions 
de « No Further Action » dans plusieurs 
cas de contraventions concernant 
des excès de vitesse. À ce stade de 
l’enquête, trois individus ont été arrêtés 
par la police après leur interrogatoire. 
Il s’agit des individus verbalisés après 
qu’ils aient été flashés par des ‘Speed 
Cameras’. Ils avaient fait parvenir des 
correspondances au bureau du DPP 
pour justifier la raison pour laquelle ils 
appuyaient sur le champignon. 

Dans les trois cas, la police estime 
que leurs explications ne tenaient pas 
la route. Face à la presse vendredi, 
l’Assistant Commissaire de Police 
(ACP) Dhunraz Gungadin, a annoncé 
que l’enquête progressait et qu’il se 
pourrait que des officiers du bureau 
du DPP soient bientôt entendus 
‘Under Warning’ dans cette affaire, 
d’autant qu’ils ne sont pas « above the 
law », selon lui. Ils doivent expliquer 
pourquoi aucune suite n’a été donnée à 
ces affaires. Le CP Anil Kumar Dip, a 
d’ailleurs référé l’affaire à la ‘Special 
Striking Team’ (SST) dirigée par le 
SP Ashik Jagai pour enquêter sur ces 
dossiers. Une autre partie de l’enquête 

devra, elle, être menée par l’ICAC, 
car l’ACP Gungadin soupçonne qu’il 
s’agirait de cas de corruption.

Au total, 20 dossiers ont jusqu’ici 
retenu l’attention de cette équipe. 
C’est ce qui a mené aux trois 
arrestations. Il semble que la police 
n’ait pas chômé sur cette affaire 
puisque des accusations provisoires 
ont déjà été déposées en Cour. Elle 
risque de faire couler beaucoup 
d’encre dans les jours à venir, d’autant 
qu’elle accentue le conflit entre deux 
institutions importantes du pays. 
Une réplique du DPP est vivement 
attendue…

Enquête policière sur la radiation des cas de ‘Fixed Penalty’ 

Le conflit CP-DPP s’accentue

Promotion au sein de la force policière 

La frustration à son comble
•	 Des	juniors	promus	au	grand	dam	de	leurs	seniors

•	 Discrimination	envers	
des	WPC	:	Leurs	
collègues	masculins	
promus avec moins 
de temps de service

Harvesh Seegoolam, le gouverneur de 
la Banque de Maurice, a été élevé au 
rang de GCSK par le gouvernement à 
l’occasion de la fête de l’indépendance, 
en reconnaissance de sa contribution 
significative au secteur bancaire. 
Cependant, cette décoration ne fait pas 
l’unanimité et suscite des réactions 
mitigées. Il convient de rappeler qu’il 
a déjà été au centre d’une controverse 
par le passé. Sous sa direction, le 
gouvernement avait puisé dans les 
réserves de la banque centrale, ce qui 
a ultimement entraîné la dépréciation 
de la roupie, après qu’il eut 
artificiellement gonflé les réserves pour 
donner l’impression que la situation 
était normale.

Le député du Parti Travailliste, Ritesh 
Ramful, estime qu’Harvesh Seegoolam 
n’est pas la personne la mieux placée 
pour recevoir cette récompense, 
compte tenu du rôle discutable joué par 
la Banque de Maurice en injectant 80 
milliards de roupies dans la ‘Mauritius 
Investment Corporation’ (MIC) 
pour soutenir les entreprises pendant 
la pandémie de la Covid-19, sans 
transparence. Il souligne également le 
manque de clarté sur l’utilisation de ces 
fonds et leurs bénéficiaires potentiels, 
ainsi que les conséquences néfastes sur 
l’économie, notamment l’augmentation 
des prix des denrées alimentaires, des 
médicaments et des légumes.

Ritesh Ramful s’interroge sur les 
raisons pour lesquelles Harvesh 
Seegoolam a été honoré malgré ses 
échecs à la tête de la Banque de 
Maurice. Il a déjà posé des questions 
sur le salaire de Seegoolam au 
Parlement, mais n’a pas encore reçu 
de réponse. Selon lui, il existe des 
personnes plus méritantes qui ont 
travaillé dans l’intérêt du pays et qui 
auraient pu être honorées à sa place.

National Day Awards 2024

Ce décoré loin de 
faire l’unanimité
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L’alliance PTr-MMM-PMSD 
accélère déjà sa mobilisation 
en vue du meeting du 1er 

mai. Celui-ci se tiendra devant 
la municipalité de Port-Louis. 
D’ailleurs, l’alliance compte 
également renforcer sa présence 
sur le terrain à travers une série 
d’activités dans les différentes 
circonscriptions. C’est ce que le Dr 
Navin Ramgoolam a déclaré lors 
d’une conférence de presse hier. 
D’autant qu’il y a, selon lui, des 
indications claires à l’effet que les 
élections générales pourraient se 
tenir plus tôt que prévu. Abordant la 
hausse de la pension de vieillesse, le 
leader du PTr a rappelé que les Rs 13 
500 avaient été annoncés par Pravind 
Jugnauth depuis octobre 2019. 

Pendant tout ce temps, ce dernier 
a même « aboli » la compensation 
salariale, privant ainsi les aînés de leur 
dû. Pire, « pendant sa presque 5 ans 
la, line continué tire cash ek dimoune. 
Bane Mauriciens ine bien souffert. 
Zot ine bizin tire diable par laké pou 
survive », a-t-il soutenu. Sans compter 
la dépréciation continue de la roupie, 
celle-ci ayant perdu presque 50% de 
sa valeur vis-à-vis de la roupie depuis 
2014. Il faut aussi ajouter à cela 
l’inflation cumulative de l’ordre de 
28%, selon les statistiques officielles 
ainsi que le prix élevé des carburants, 
malgré la baisse des prix au niveau 
international. Des facteurs qui ont 
contribué à la hausse du coût de la vie. 
Mais il a donné la garantie qu’une fois 
au pouvoir, le prochain gouvernement 
rétablira le pouvoir d’achat.

« Line fer profit de Rs 8 milliards lor 
diesel ek l’essence. Sa ki line fer. Li pe 
rode embete dimoune et ena dimoune 
pe rentre dans sa la trap la. Au fait sa 
Rs 13 500 li vaut Rs 10 500 zordi », a-t-
il dit. « Le pouvoir d’achat a baissé par 
28%. Gouvernema so chiffres ki mo 
pe dire ou, ki manipulé », a poursuivi 
Navin Ramgoolam, en rappelant aussi 
que le gouvernement a soutiré Rs 142 
milliards de la caisse de la Banque 
centrale. Les scandales se poursuivent, 
en faisant référence au dernier en date, 
plus précisément concernant le ministre 
Vikram Hurdoyal. « Aster ki nou pe 
commence kompran kifer Hurdoyal 
gayn coup de pied mais pe remercier 
Premier ministre », a ironisé Navin 
Ramgoolam. Il a aussi évoqué le cas 
de Corex Solar. « Si sa gouvernement 
la continué c’est la fin », a-t-il martelé 
en demandant à la population de rester 
mobilisée. 

Xavier Luc Duval a rejoint Navin 
Ramgoolam sur la hausse de la 

pension. « Nou kontan zot pe gayn ene 
ti cash. Mais li pas ditou seki li paret. 
Ce n’est qu’une illusion monétaire », 
a-t-il insisté. Le gouvernement a 
continuellement taxé la population, 
notamment à travers les carburants, 
pour monter un « war chest » qui 
sera utilisé à des fins électorales. « Je 
rappelle à la population qu’il y près 
de Rs 30 milliards qui sont restés 
inutilisés dans des fonds spéciaux. 
C’est sa cash la ki Padayachy pe servi 
azordi pou fer labous dou », a ajouté le 
leader du PMSD, en se demandant ce 
qui se passera une fois qu’il n’y aura 
plus d’argent dans des fonds spéciaux. 

Souhait de se rendre à Agalega
Sur la question d’Agalega, Xavier 
Duval a révélé avoir adressé, jeudi, 
une lettre au Secrétaire de cabinet, 
avec copie au Premier ministre, pour 
demander les démarches à effectuer 
pour s’y rendre. Il veut lui-même, 
en tant que leader de l’opposition, y 
effectuer une visite, en compagnie 
des députés de l’opposition, pour 
faire un constat de visu, loin des feux 
des projecteurs officiels à l’occasion 
des récentes inaugurations. « Après 
tout, fine construire en airport de 3 
km. La moitié de l’île fine vine ene la 
piste d’atterrissage. Fine construire 
bane deep water jetty. Fodé aster ki 
ena bane vols ki alle là-bas. Sinon 
kifer ine construire sa bane zafer la », 
s’est-il demandé.  

Au chapitre des nominations, Xavier 
Duval a dénoncé les prétendues 
consultations sur lesquelles il est 
censé donner son avis. « Mo repone 
oui, c’est oui. Mo repone non, c’est 
oui. Mo repone mo bizin zoine 
la personne, avoy moi ene grand 
promener », a-t-il déploré. Revenant 
sur la nomination de la directrice de 
la FIU vendredi, le leader des bleus a 

affirmé qu’il souhaitait la rencontrer 
avant de donner son opinion, mais 
en vain. Idem pour la nomination 
à la direction du ‘Central Medical 
Procurement Authority Board’. Quant 
à la ‘Financial Crimes Commission’ 
(FCC), dont les pouvoirs du directeur 
général empiètent sur ceux du DPP, 
Xavier Duval dit qu’il y objectera 
formellement d’ici lundi, vu le ‘track 
record’ de Navin Beekarry. 

Corex	Solar	:	gros	scandale
Paul Bérenger a abondé dans le 
même sens que ses deux partenaires 
sur la question de pension. « Le 
rétablissement du pouvoir d’achat 
sera parmi les cinq mesures 
prioritaires que nous 
avons déjà annoncées », 
a-t-il déclaré. Ce qui a pour 
but de rendre justice à ceux 
qui ont souffert, dont les 
pensionnaires. Abordant 
les allégations concernant 
l’ex-ministre Vikram 
Hurdoyal, le leader des 
mauves a souhaité que 
des explications soient 
fournies à la population, 
suivant la parution d’un 
article dans l’Express, 
faisant état de conflit 
d’intérêts et mauvaises 
pratiques. Corex Solar est 
un autre gros scandale, 
a-t-il poursuivi. « C’est un 
contrat de Rs 6 milliards. 
Et celui qui a retenu, 
selon le gouvernement, 
pour l’obtenir n’était en 
fait pas qualifié, n’ayant 
pas de terrain alors que 
c’était une condition 
clé », a-t-il dénoncé, en 
révélant que, selon ses 

informations, la compagnie ne paie 
pas l’amende de l’ordre de Rs 360 
000 par jour qu’elle est censée payer 
pour n’avoir pas respecté le délai. 

Et d’ajouter que la suspension 
du CEO sud-africain de l’‘Utility 
Regulatory Authority’ est synonyme 
d’« adding insult to injury ». Paul 
Bérenger s’est également posé des 
questions sur le prétendu comité 
disciplinaire qui avait été mis sur 
pied. « La URA est politisée à 
outrance par le MSM », a-t-il fustigé, 
en soutenant que c’est le ministre et 
le CEB qui décident de tout. Quant 
à Agalega, Paul Bérenger estime 
nécessaire de revenir sur toute 
l’affaire. « Selon les députés de 
l’opposition qui sont allés sur place, 
il est vrai que jusqu’à présent, il n’y 

a aucune présence militaire. Mais 
c’est seulement as at now. Penkor 
commence fonctionner vraiment », a 
soutenu Paul Bérenger. Et d’affirmer 
qu’il est clair que les autorités ont 
d’autres visées, vu la superficie 
des infrastructures qui y ont été 
construites. « C’est disproportionné. 
Nu en droit pose nou questions 
kifer », a-t-il martelé. Quant à l’accord 
conclu avec l’Inde, il trouve honteux 
que Pravind Jugnauth a prétexté 
que ce soit l’Inde qui ne veut pas le 
rendre public. « Li honteux ki line 
zet sa lor l’Inde. Nous continuerons 
de réclamer que l’accord soit rendu 
public », a conclu Paul Bérenger. 

Alliance PTr-MMM-PMSD

Le pouvoir d’achat sera rétabli,
promet Navin Ramgoolam

Agalega

Les trois leaders convaincus 
de la présence d’une 

éventuelle base militaire
À l’heure des questions, les trois leaders de 
l’alliance PTr-MMM-PMSD se sont dit convaincus 
qu’il y aura éventuellement une base militaire à 
Agalega. « Tou bane lartik pe dire saem. Xavoer 
ine dire, sinon kifer ine dépense tou sa cash la. 
Kifer ou fer ene jetty sa longueur la. Kifer ou fer 
ene landing strip sa longueur la », s’est demandé 
Navin Ramgoolam. « Alors qu’on emprunte de 
l’argent pour construire un aéroport à Rodrigues. 
Ti kapave met sa dans Rodrigues », a renchérit pour 
sa part Xavier Duval. « Nous ne nous fions pas à la 
presse seulement. Nous avons nos propres sources 
de renseignements. Nous discutons directement 
avec l’Inde. Seki noune dire la li basé lor bane 
faits sa », a ajouté Paul Bérenger. Quant à l’accord 
de confidentialité, « si l’Inde n’a pas d’objection 
à le rendre public, nous n’aurons pas d’objection 
non plus », a soutenu Xavier Duval, en insistant 
que selon leurs renseignements, « l’Inde pena 
objections ».  
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Dans les coulisses…

UP

Le gouvernement a annoncé une augmentation de la 
pension pour les seniors de plus de 60 ans, 
les veuves, les orphelins et les personnes 
en situation de handicap, mais cette lueur 
d’espoir est vite obscurcie par la hausse 
vertigineuse des prix des denrées de base, 
dont les grains secs, et la cherté de la vie. 
C’est comme donner des parapluies sous un 
déluge, ignorant les réalités économiques 
qui submergent la population. Le pouvoir 

en place jongle avec des promesses et des mesures 
électoralistes, tandis que les familles luttent pour 
joindre les deux bouts. 

« Il y a trop de pouvoirs entre les mains de certaines 
personnes et certains postes. Il y a trop de pouvoirs 
concentrés sur la personne du Premier ministre. Cela 
n’a rien à voir avec le parti au pouvoir, mais le poste. 
La date des élections ne devrait pas être dépendante 
du calendrier politique du parti au pouvoir, mais 
écrite dans la Constitution ou être décidée par une 
institution indépendante. »

Jonathan Ravat
Radio Plus - Au Cœur de l’Info
11 mars 2024

Nouvelle ‘madam-la’ 
Elle fait partie de la vieille garde et par ricochet du ‘inner-circle’ du CEO. 
Nommée en remplacement temporaire de l’autre Miss, cette femme s’est vite 
fait des ennemis dans son entourage en raison de son arrogance et de son 
changement d’attitude. Elle fait maintenant la pluie et le beau temps parmi ses 
collègues et s’amuse à jouer au tyran sachant qu’elle jouit d’une bonne relation 
avec le boss de l’entreprise. De plus, sa nouvelle berline rouge écarlate attire 
les regards et suscite des questions : serait-elle la nouvelle ‘madam-la’ de la 
Telecom Tower ?

Les carapates se démènent pour changer de....
On a beau se battre pour dresser la queue du chien hélas cela revient toujours 
au même. Ainsi, dès que la nouvelle ministre a posé ses valises, la bande de 
‘ti touk’ s’est mise en compétition avec ses pairs et s’est rabattue comme ces 
vermines qui cherchent la faille pour entrer dans les petits souliers. Outre le fait 
de savoir qu’elle aime le sari, ses mets favoris, sa généalogie, tout a été concocté 
pour rouler la nouvelle venue dans la farine. Hélas, pour le petit peuple, ce sera 
du pareil au même, si ce n’est que finalement avec autant de farine ils auront 
une ministre badia… Sans fite... Avec les flatteries sans limites, les sourires à 
outrance et les ragots, la ministre a intérêt  à ouvrir grand ses yeux et ne pas 
commettre  la bêtise du novice. A bon entendeur…

Liza Gundowry, Miss Mauritius 2021-22, a brillé 
lors de la finale de Miss World 2024 à Mumbai, se 
classant parmi les douze premières. Bien qu’elle n’ait 
pas remporté la couronne, son discours inspirant sur 
la lutte contre le changement climatique a marqué 
les esprits. De retour à Maurice, elle incarne l’esprit 
de résilience et de détermination, inspirant chacun à 
poursuivre ses rêves avec courage.

DOWN

C’EST ÉCRIT

“Transparency Mauritius has always condemned 
nepotism (politique de petits copains) as it is a 
dangerous trend which eventually results in the 
state capture of all institutions resulting in a blatant 
form of autocracy. This situation dates back to 
independence and has since grown in amplitude. We 
request all governments, past and present, to reflect 
on the temptation of nepotism as it brings first and 
foremost inefficiency and poor services in terms of 
education, health services, infrastructures etc. to the 
citizens of our country.”

Lovania Pertab
L’Express
12 mars 2024

A ÉTÉ DIT

Photo du jour

Nous sommes votre porte-parole
24h sur 24.

Faites nous parvenir vos infos, photos, vidéos ou doléances.
Elles seront traitées en toute confidentialité et seront publiées 

dans le journal ou sur notre site web.  

Whatsapp Info
5 255 3635

Musée de Port-Louis
Suspendu au 55 ans d’indépendance

Alors que nous venons de célébrer le 56ème anniversaire de Maurice le 12 mars, ce 
panneau au ‘National History Museum’ de Port-Louis plébiscite toujours les 55 
ans d’indépendance ! Une aberration que le public ne manque pas de dénoncer. 
Difficile de comprendre comment cela a pu échapper aux officiers et même au 
Premier ministre qui doit y passer quotidiennement. D’autant que le musée se 
trouve juste à l’arrière du bâtiment du Trésor. Somduth Dulthumun, chairman 
du ‘Mauritius Museums Council’ est probablement trop occupé avec sa nouvelle 
banque ou même avec ses campagnes clientélistes en faveur du gouvernement pour 
y prêter attention. Avec de tels dirigeants à la tête de nos organismes, comment 
éviter que les touristes qui se rendent à ce musée ne se moquent de nous…
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Top FM Live TV disponible 
sur la chaîne 36 de 
Parabole Maurice

Une nouvelle ère s’annonce dans le paysage 
médiatique de Maurice avec le lancement de TOPFM 
LIVE TV. Après le succès retentissant de la toute 
première RADIO TV de Maurice lancée le 12 mars 
2024, les abonnés de Parabole Maurice peuvent 
désormais profiter de cette innovation sur la chaîne 36.

Grâce à un décodeur SKW connecté à Internet, les 
abonnés ont accès à TOPFM LIVE TV, offrant ainsi 
une expérience multimédia immersive directement 
depuis leur domicile. Cette avancée technologique 
s’inscrit dans la lignée des efforts continus de Top 
FM pour offrir à son public des contenus variés et 
de qualité.

Cette expansion vers la télévision s’ajoute à 
l’application mobile Top FM radio, déjà disponible 
sur AppStore et Playstore, offrant ainsi aux auditeurs 
une accessibilité sans précédent à leurs émissions 
préférées, où qu’ils soient.

Avec TOPFM LIVE TV, la station redéfinit les normes 
de l’industrie, offrant à son public une expérience 
médiatique encore plus riche et immersive.

Réclamation de Rs 225 millions

Navin Ramgoolam 
remporte une première 

victoire judiciaire
L’ancien Premier ministre Navin Ramgoolam a 
remporté une victoire judiciaire significative contre 
l’État, le commissaire de police (CP) et l’ancien 
assistant-commissaire de police (ACP) Heman Jangi 
devant la Cour suprême. Il réclame Rs 225 millions 
de dommages pour des préjudices qu’il estime avoir 
subis. Il a été arrêté à plusieurs reprises et fait face à 
neuf accusations provisoires, qu’il considère comme 
politiquement motivées.

Les défendeurs ont initialement contesté la plainte, 
arguant que Navin Ramgoolam était sous contrôle 
judiciaire et non administratif au moment des 
événements allégués. Cependant, la juge a rejeté cet 
argument, affirmant que les accusations provisoires 
avaient été initiées par la police et non par un 
magistrat. Cette décision marque une première victoire 
pour Navin Ramgoolam, représenté par Mes Gavin 
Glover et Robin Ramburn, renforçant sa position dans 
l’affaire. La bataille juridique se poursuit, avec une 
audience sur le fond prévue pour le 28 mars 2024.

Dans son argumentaire, l’ancien Premier ministre a 
souligné que les actions des défendeurs étaient motivées 
par une vendetta politique contre lui, orchestrée par le 
CCID sous les ordres du CP et d’Heman Jangi. Il a 
rappelé des déclarations publiques faites par l’ancien 
leader de la coalition gouvernementale, suggérant 
qu’une enquête serait ouverte contre lui en cas de 
victoire électorale de cette coalition.

Les avocats de Navin Ramgoolam ont insisté sur le 
caractère illégal et oppressif des actions entreprises à 
son encontre. Cette décision interlocutoire représente 
ainsi une étape importante dans le processus judiciaire, 
confirmant la recevabilité de la plainte de leur client, et 
sa légitimité à poursuivre en justice les allégations de 
persécution politique.

La famille Lagamelle 
dénonce ce qu’elle 

perçoit comme une 
injustice policière, et 
affirme vivre un véritable 
cauchemar. Ses membres 
attribuent l’intervention 
de la police au terrain 
qui appartenait à leurs 
grands-parents, et qu’ils 
possèdent à présent. Ils 
insistent sur l’innocence 
de Jean Stevy Lagamelle, 
actuellement en détention 
policière suite à une 
saisie de cannabis. Le 
14 février dernier, la ‘Southern 
Division’ de la police aurait 
réalisé une saisie de cannabis à Le 
Bouchon. Cette affaire a pris une 
tournure inattendue, la version 
des faits avancée par la police ne 
concordant pas avec les images 
de vidéosurveillance du domicile 
de la victime, selon la famille, ce 
qui les conduit à soupçonner un 
complot ourdi par les forces de 
l’ordre. 

La famille soutient que ce prétendu 
complot découle d’un différend 
antérieur avec un haut gradé de 
la police, qui aurait proféré des 
menaces à leur encontre pour les 
contraindre à céder leur terrain à 
un promoteur. Ces menaces ont 
été documentées par un affidavit 
en novembre 2023. La famille 
affirme avoir remis une copie 
des vidéos de surveillance au 
Commissaire de Police. Ils ont 
engagé les services de Me Pravesh 
Nuckchedy pour défendre leur 
cause et clamer l’innocence de 
Jean Stevy Lagamelle. L’avocat 
dénonce également la manière 
dont l’enquête policière est menée, 
soulignant l’absence de contact 
avec son client et le manque de 
prise de témoignages.

D’après l’avocat, il semble que 
son client soit victime d’un cas de 
‘planting’. Il insiste sur le fait que 
la police prétend que son client 
aurait pris la fuite après avoir vu un 
hélicoptère, ce qui n’est pas du tout 
le cas. Il exprime ses doutes quant 
à la façon dont l’enquête policière 
est menée, trouvant cette dernière 
très suspecte. Il regrette également 
que son client n’ait pas encore 
été interrogé officiellement, les 
enquêteurs n’ayant pas encore pris 
contact avec lui. Cette absence de 
démarche le trouble grandement. 
Il souligne que ce genre de 
situation n’est malheureusement 
pas inédit, évoquant des cas 
antérieurs comme ceux de 
Bruneau Laurette et d’Akil 
Bissessur, où le ‘planting’ a 

été allégué. Cependant, dans ce 
cas particulier, l’avocat affirme 
que son client dispose de preuves 
solides démontrant son innocence. 
Il se demande comment son client 
aurait pu être à la fois à la maison 
et dans le champ incriminé. Pour 
lui, la lutte contre la drogue devrait 
être menée de manière honorable, 
sans recourir à des stratagèmes 
visant à piéger les adversaires ou 
les ennemis.

Jenny	Calou	:
« On	a	piégé	mon	fils »

Jenny Calou, la mère de Jean Stevy 
Lagamelle, relate que son fils a 
été arrêté le 14 février 2024. Elle 
conteste fermement les allégations 
de la police qui prétend l’avoir 
retrouvé dans un champ près de 
chez eux, où des plants de cannabis 
auraient été découverts lors d’une 
opération. Elle affirme posséder 
des preuves démontrant qu’il 
n’était pas sur les lieux. Malgré 
sa détention actuelle, les forces de 
l’ordre n’ont toujours pas ouvert 
d’enquête officielle le concernant, 
et n’ont pas pris les témoignages 
des six personnes présentes. 
Elle affirme avec conviction que 
son fils est innocent et qu’il est 

victime d’une conspiration ourdie 
par la police. Cela fait maintenant 
un mois qu’il est en détention, 
et elle se demande comment les 
charges contre lui ont été modifiées 
si rapidement, passant de 1,3 
million à 113 millions de roupies 
en dix jours seulement.

Anais, l’épouse de Jean Stevy 
Lagamelle, affirme que le 14 
février, elle se trouvait avec son 
mari au moment où la police 
les aurait repérés. Selon elle, ils 
étaient en route pour récupérer 
leur fille à l’école, tandis qu’un 
hélicoptère de la police survolait 
la zone. Elle explique que son 
mari a filmé l’hélicoptère avant 
qu’ils ne montent dans leur 
voiture pour se rendre à l’école. 
Selon la version policière, Jean 
Stevy Lagamelle aurait été aperçu 
à l’arrière de leur maison, sur un 
terrain en friche, et aurait quitté 
les lieux dans une fourgonnette 
blanche, en sa compagnie. Anais 
Lagamelle affirme cependant 
que son mari est innocent, qu’il 
est sorti pour récupérer leur fille 
à l’école et qu’ils ont ensuite 
été forcés de se rendre au poste 
de police local pour consigner 
une déclaration par mesure de 
sécurité, où ils ont été informés 

de l’arrestation de Jean 
Stevy Lagamelle. Son 
épouse vit désormais 
seule à Le Bouchon et 
craint pour sa sécurité.

Plainte	à	l’IPCC
Une plainte a été déposée 
auprès de l’IPCC par le 
suspect le 15 décembre 2023, 
dénonçant des menaces de la 
part d’un policier concernant 
son terrain. Il demande une 
enquête sur les événements 
qui se sont déroulés après une 
perquisition de sa maison le 
13 décembre 2023, et qui n’a 
rien révélé. Il déclare se sentir 
menacé et que sa famille est 
traumatisée par les actions de la 
police.

Allégations de ‘planting’

La famille Lagamelle estime
être victime de la police

Jenny Calou Anais Lagamelle
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Réenregistrement des cartes SIM

L’avoué Pazhany Rungasamy dit 
espérer que sa demande sera 

prise en considération
La demande de gel de l’exercice de réenregistrement des cartes 
SIM a été entendue ce lundi 11 mars 2024. Pazhany Rungasamy 
affirme que ‘Mauritius Telecom’ a demandé un report de 
l’audience pour pouvoir soumettre son contre-affidavit, et 
que malgré les appels et les 
demandes visant à l’éviter, 
la demande a été maintenue. 
Il estime que les autorités 
ignorent délibérément 
l’affidavit qui a été déposé, 
et en appelle à la Cour pour 
demander un sursis à exécution 
jusqu’à ce que l’affaire soit 
entendue le 2 avril prochain. 
Il souligne que ‘Mauritius 
Telecom’ cherche encore une fois à contourner cette décision et 
espère que l’affaire sera entendue d’ici la fin du mois. 

L’avocat Sanjeev Teeluckdharry, représentant Pazhany 
Rungasamy et l’activiste Ivor Tan Yan, indique que des 
motions ont été déposées devant la Cour et ont été entendues 
par le juge ce lundi 11 mars. « Il est regrettable que, dans le 
cas de Pazhany Rungasamy, il s’agisse déjà du quatrième 
report, laissant peu de temps au gouvernement pour déposer 
son affidavit. Il s’agit du dernier report accordé et l’affaire doit 
être prête d’ici le 18 mars. Cela démontre que le gouvernement 
ne respecte pas les décisions de la Cour », dit-il. 

L’affaire sera examinée sur le fond le 18 mars prochain. 

Une réflexion et des 
mesures concrètes 
s’imposent en 
ce qu’il s’agit de 
l’aspect sécuritaire 
lors de l’organisation 
des pèlerinages 
ou autres rallyes à 
caractère religieux, 
tels qu’en marge du 
Maha Shivratree ou 

encore du nouvel an tamoul. C’est ce qu’estime 
Ajay Jhurry, directeur d’entreprise et président 
de l’‘Association of Tourists Operators’ (ATO). 
Faisant un post-mortem du dernier drame ayant 
causé la mort de six jeunes et 17 blessés à 
Arsenal le 3 mars, il insiste sur la nécessité de 
revoir certains éléments pour éviter d’autres 
tragédies de ce genre. D’autant que les autorités 
n’ont tiré aucune leçon suite à la mort de deux 
jeunes à Mare Longue en février 2023 dans des 
circonstances similaires. 

Selon Ajay Jhurry, le problème survient dès le 
départ, avec la composition du comité chargé 
de surveiller l’organisation du pèlerinage. « Les 
autorités se limitent à la participation des 
associations socio-culturelles. Ce qui est mauvais, 
puisque cette fête a une envergure nationale. Il 
fallait donc engager des consultations avec des 
représentants de la société civile également », 

dit-il. Cette absence de consultations élargies 
constitue, selon lui, une grande erreur. Deuxième 
erreur : l’absence d’actions et de sanctions de la 
police. « Après le drame survenu à Mare Longue 
l’année dernière, le Commissaire de police 
avait dit qu’il prendrait des actions contre des 
kanwars qui posent problème sur les routes. Or, 
cette année-ci, nous avons vu circuler des vidéos 
où la police escortaient des jeunes pèlerins qui 
portaient de grands kanwars au lieu de sévir 
contre eux », se désole-t-il. 

Poussant le bouchon plus loin, Ajay Jhurry est 
d’avis que les autorités, dont le gouvernement 
et les associations socio-culturelles, n’ont pris 
en considération que leurs intérêts personnels. 
Quels intérêts précisément ? « Du vote bank de 
la communauté hindoue », dit-il sans détour. 
« Normalement bane députés alle kot kanwar 
ki pli gros laem puisque ena pli bocou dimoune. 
One man, one vote. Donc pli bocou dimoune, 
pli bocou votes », explique notre interlocuteur. 
Dans la foulée, il estime important qu’il y ait 
une révision sur le financement des sociétés 
socio-culturelles. « Pour moi, ces dernières 
ont failli dans leur rôle. Elles n’ont pas pris les 
règlements au sérieux et n’ont pas fait ce qu’il 
fallait pour protéger les pèlerins », poursuit 
Ajay Jhurry. Devant cet état de choses, il se 
demande si d’autres drames ne risquent pas de 
se reproduire.

Tragédies impliquant des kanwars

Ajay Jhurry : « En voulant protéger leur vote bank,
le GM et les socioculturelles ont failli à leur devoir »

Arnaque 
Des représentants de mosquées 

piégés par un escroc
Cela s’est passé durant la semaine écoulée. Au moins deux 
représentants de mosquées, notamment du Shan-E-Mohammady 
et d’Al-Meezaan, se sont faits piéger par un escroc. Une 
déposition a même été consignée à la police. L’une des victimes 
nous confie que c’est à travers WhatsApp que l’individu en 
question, qui s’est présenté comme un dénommé Wahed qui 
vient de l’étranger, a pris contact avec lui. Ce dernier a prétexté 
vouloir lui remettre une importante somme d’argent en guise de 
donation (zakaat) au nom de son père et de son oncle. Il lui a 
ainsi donné rendez-vous le même jour après les prières du Zohr, 
d’abord à Bagatelle et ensuite à Port-Louis. 

Entretemps toutefois, il a appelé la victime pour lui demander 
s’il pouvait faire un versement bancaire de Rs 6000 à une femme 
qui se trouvait dans une situation de détresse à travers Juice. 
« Line dire moi sa madam la en difficulté et pe bien bizin aide. 
Li dire moi juice li Rs 6000 ki li pou retourne quand mo zoine 
li », nous confie le représentant de la mosquée qui a mordu à 
l’hameçon. Une fois la transaction faite, l’escroc a tenté le 
coup une nouvelle fois en lui demandant de faire un deuxième 
transfert au nom de la même personne. Ce qui lui a alors mis la 
puce à l’oreille. D’où son refus de faire un nouveau transfert. 

L’individu a par la suite disparu, non sans avoir effacé tous les 
messages qu’il a envoyés par WhatsApp. Étant en présence 
des détails de la bénéficiaire de l’argent qu’il a transféré et 
estimant que cette dernière est le complice du présumé escroc, 
le représentant de la mosquée s’en est remis à la police, en 
soumettant toutes les preuves nécessaires. Mais il est tombé 
des nues lorsqu’il a appris qu’au moins un autre dirigeant d’une 
mosquée de la capitale a subi le même sort. Il tient ainsi à 
prévenir les dirigeants des mosquées et des fidèles contre cette 
arnaque en plein mois sacré du Ramadan. 

Raj Ramlugun, ancien cadre et petit actionnaire 
d’Air Mauritius, espère enfin voir une solution 
se dessiner pour la compagnie d’aviation 
nationale ‘Air Mauritius’. Commentant la 
nomination du nouveau CEO, Charles Cartier, 
il dit ne pas douter de ses compétences par 
rapport à celles de son prédécesseur, Kresimir 
Kucko. « Toutefois, sachant que les problèmes 
d’’Air Mauritius’ ne datent pas d’hier, il est 
clair que la communication seule ne suffira pas 
à insuffler un nouveau souffle à la compagnie. 
Il faudra passer à l’action de manière concrète 
et constante pour atteindre nos objectifs. Il est 
essentiel d’envoyer dès maintenant des signaux 
pour que la compagnie retrouve sa sérénité 
et que la confiance dans le leadership soit 
restaurée », dit-il. 

Raj Ramlugun souligne que chaque 
fois qu’un nouveau CEO est 
embauché par la compagnie, certains 
syndicats prennent le contrôle et 
imposent leur propre agenda, créant 
ainsi une atmosphère très malsaine 
et frustrante pour les employés de la 
compagnie. Revenant sur le dernier 
communiqué publié récemment, il 
affirme qu’aucune décision n’a été 
prise jusqu’ici, notamment dans 
le domaine des opérations au sol. 
« Cela indique clairement qu’il 
n’y a eu aucun changement dans le 
personnel, ce sont toujours les mêmes 

personnes qui dirigent le navire », regrette-t-il.

Le porte-parole des petits actionnaires de la 
compagnie d’aviation souhaite également 
obtenir des détails sur l’accord conclu entre la 
compagnie ‘Air Mauritius’ et l’ancien CEO 
Kresimir Kucko, notamment en ce qui concerne 
son départ et sa suspension de ses fonctions 
en tant que directeur de la compagnie. Ce 
qui interpelle le syndicaliste, c’est la somme 
déboursée par MK pour le départ de ce dernier. 
Il demande des explications à ce sujet et veut 
également connaître les conclusions de l’enquête 
sur les allégations formulées contre cet ancien 
responsable. Pour l’instant, il déclare ne pas 
avoir reçu d’explications, mais il considère qu’il 
est nécessaire que la compagnie en fournisse à la 
population à ce sujet.

Air Mauritius
Raj Ramlugun : « La communication seule ne 

suffira pas à insuffler un nouveau souffle »
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Bruneau Laurette, 
travailleur social et 

‘Human Right Activist’, 
veut rejoindre les parties 
engagées dans le litige 
entre le Commissaire 
de police et le Directeur 
des poursuites publiques. 
Dans ses affidavits, 
il explique que le 
jugement sur la plainte 
constitutionnelle qui 

sera rendu aura un impact direct sur lui-même si le CP 
l’emporte, et affirme avoir un intérêt légitime à protéger.

« Par l’action du Commissaire de Police, ‘I am politically 
targeted’ par rapport à mes actions politiques contre le 
gouvernement et mon influence sur la société. Pour le 
CP et le gouvernement, il faut me mettre à l’ombre pour 
pouvoir tenir les prochaines élections générales, parce 
que mon apport politique sur le terrain n’est pas en 
faveur du gouvernement », affirme-t-il. D’ailleurs, dit-
il, « concernant mon arrestation par la SST, je maintiens 
que c’est un ‘planting’ de la police avec la complicité du 
cartel de la drogue que certains policiers dirigent ».

Bruneau Laurette souligne qu’en deux ans, Jagai a obtenu 
deux promotions, et d’autres policiers sont devenus sergents 
de police de cette même unité.  « Un inspecteur de police, 
à travers une audio, a mentionné que la drogue retrouvée 
chez moi aurait été fournie par Franklin à Jagai, et qu’une 
des armes retrouvées chez moi provient possiblement des 
armes saisies à Beau Songes », ajoute-t-il.

Le mardi 19 septembre 2023, l’activiste a déjà logé une 

demande pour intervenir en tant que partie dans la plainte 
constitutionnelle présentée par le Commissaire de police, 
Anil Kumar Dip, contre le Directeur des poursuites 
publiques (DPP), Mᵉ Rashid Ahmine. Une plainte à 
travers laquelle le CP demande à la Cour suprême de 
démarquer son territoire par rapport aux accusations 
provisoires et requêtes autour des motions de remise 
en liberté sous caution des prévenus. La demande de 
l’activiste a été adressée au juge des référés, via ses 
conseils légaux, Mᵉs Shakeel Mohamed, Neelkanth 
Dulloo, Rouben Mooroongapillay et Ayesha Jeewa 
(avouée) notamment. 

Dans un affidavit juré dans le cadre de sa demande, 
Bruneau Laurette cite pas moins de sept paragraphes 
qui lui ont été consacrés dans la plainte du CP contre 
le DPP, logée le 17 juillet 2023. Lesdits paragraphes 
portent sur la décision du tribunal de Moka de le 
relâcher sous caution à la suite de son arrestation et de 
celle de son fils, Ryan, pour délit de drogue. 

« Je crois sincèrement que le défendeur (CP) aurait dû 
me joindre en tant que partie à sa plainte pour obtenir 
une réparation constitutionnelle. Cela, dans la mesure 
où mes droits légaux et constitutionnels sont également 
en jeu », souligne-t-il dans son affidavit. 

Il ajoute que le CP ne peut pas aller de l’avant avec 
sa plainte sans l’inclure, car la décision de la Cour 
suprême dans la plainte du CP contre le DPP aura 
un impact direct sur lui, du fait que cette requête a 
été introduite « hors délai » par le CP devant la Cour 
suprême pour contester la décision du tribunal de 
Moka de le relâcher. Pour toutes ces raisons, déclare 
l’activiste, son intervention dans la plainte du CP 

contre le DPP est « nécessaire ». L’affaire sera appelée le 
17 avril prochain.

Litige CP/DPP

Bruneau Laurette : « L’issue de ce conflit pourrait avoir un 
impact direct sur ma liberté sous caution »

Deuxième déversement en moins 
de deux mois : 1000 L de fioul ont 

été déversés à Terre-Rouge, tout près 
de l’estuaire. Cela a été causé par un 
tuyau défectueux, selon les autorités. 
Cet incident concerne la compagnie 
‘Washright Services Ltd’. Après avoir 
atteint l’estuaire, des traces de fioul ont 
également été observées en bordure de la 
rivière près du pont Bruniquel.

L’environnementaliste Adi Teelock 
nous éclaire sur cet incident survenu le 
11 mars 2024, ainsi que sur les risques 
qu’il comporte pour l’environnement. 
Selon elle, un déversement de fioul dans 
la nature a forcément un impact sur la 
biodiversité terrestre et aquatique, car il 
s’agit d’un hydrocarbure, très polluant 
par nature. Elle ajoute qu’il est difficile 
de se débarrasser du fioul dans un milieu 
aquatique, comme l’a montré le drame du 
Wakashio : plus de deux ans après, des 
restes étaient encore présents dans les 
sédiments d’une partie de la côte sud-est, 
même après le nettoyage. « Bien que la 
nature puisse « neutraliser » une partie 
des résidus polluants après le nettoyage, 
la gravité de l’impact dépend de la 

quantité de fioul déversée, de la 
durée avant le nettoyage et de la 
sensibilité du site impacté », dit-
elle.

Ce qui est encore plus 
préoccupant, selon elle, c’est que 
c’est le deuxième déversement 
en moins de deux mois dans les 
environs et dans l’estuaire de 
Rivulet Terre Rouge lui-même. 
« Les zones touchées n’ont 
même pas eu le temps de se remettre 
qu’un deuxième déversement important 
survient. Rappelons que cet estuaire est 
un site Ramsar, une réserve protégée 
d’importance mondiale en raison de 
ses 14 espèces d’oiseaux migrateurs 
réguliers et de ses trois espèces de 
plantes endémiques. Suite au premier 
déversement dans le ‘Rivulet Terre Rouge 
Estuary Bird Sanctuary’, la ‘Marine 
Biotechnology Products Ltd ‘ a demandé 
à la ‘Mauritius Wildlife Foundation’ 
(MWF) de réaliser une étude d’impact sur 
la faune et la flore. Il est peu probable que 
le suivi soit terminé dans ce cas, et voici 
qu’intervient un deuxième cas, impliquant 
cette fois-ci ‘Washright Services Ltd’ », 

explique l’environnementaliste.

Selon elle, il semblerait qu’au moins 
une usine ou installation située près du 
Rivulet Terre Rouge et dont les drains 
ou canaux d’évacuation d’effluents 
ou autres trouvent leur chemin vers le 
ruisseau n’ait rien appris du dernier cas. 
« Que se passe-t-il dans ces usines pour 
que des fuites de fioul si importantes se 
produisent ? Dans les deux cas, elles 
appartiennent à deux conglomérats qui 
devraient être en mesure de veiller au 
bon fonctionnement de leurs installations 
afin d’éviter de telles fuites. Il existe 
dans ces groupes de compagnies et 
d’autres groupes des responsables de la 
durabilité dont le rôle est de veiller à ce 

que ce genre de situation 
ne se produise pas. Ont-ils 
mené une vérification des 
installations après le premier 
déversement ? Si oui, ont-ils 
transmis leurs observations 
à leurs supérieurs ? Sinon, 
pourquoi ne l’ont-ils pas 
fait ? Le ministère de 
l’Environnement assure-t-il 
un suivi ? », interroge-t-elle.

« Les compagnies opérant avec du fioul 
dans la zone industrielle de Riche Terre, 
comme dans toute autre zone industrielle 
ou ailleurs, doivent s’assurer que leurs 
installations fonctionnent correctement. 
Il est inutile de produire des 
‘Environmental, Social and Governance 
(ESG) reports’ flatteurs chaque année si, 
dans la réalité, la direction et les cadres 
ne prennent pas les mesures nécessaires 
pour garantir que le maximum de 
mesures de protection a été pris et 
qu’elles fonctionnent. Sinon, ces rapports 
ne seraient que du ‘greenwashing’. Il 
faudrait peut-être envisager des amendes 
plus lourdes dans les cas de déversement 
de fioul », conclut Adi Teelock.

Environnement

Adi Teelock : « Il faut envisager des amendes 
sévères en cas de déversement de fioul »

FRANCE BOYER DE LA GIRODAY SSS - PTA
Members are kindly invited to attend the Annual 
General Assembly of France Boyer de la Giroday SSS 
Parents Teacher’s Association on Wednesday 03 April 
2024 at 13.00 hrs at the seat of the School.

Agenda:	
1. Reading and approval of minutes of proceedings 

of last AGM held on Thursday 23 March 2023.
2. Matters Arising.
3. Rector’s Report.
4. President’s Report.
5. Treasurer’s Report.
6. Approval of Estimated budget for 2024.
7. Motion if any.
8. Election: Applications are invited from 

compliant members for nine posts at Executive 
level.

9. Nomination of two Auditors.
10. AOB.

N.B: Letters of candidature and any motion from 
compliant members should reach the Secretary by 
registered post on or before 28th March 2024 at noon 
at the latest. 

In case there is a lack of quorum, the Assembly will be 
postponed to Wednesday 24th April 2024.

P.	Chuttooar	(Ms)
Secretary
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Dans le cadre du 56e anniversaire 
de l’indépendance et du 32e 
anniversaire de la République 

de Maurice, le Dr Dawood Oaris (OSK) a 
été élevé au rang de MSK pour sa grande 
contribution dans le domaine médical. 
Une reconnaissance qu’il accepte avec 
gratitude, surtout envers le Créateur et 
l’État mauricien. Il exprime également 
sa gratitude envers les membres de sa 
famille, à savoir son épouse, qui est 
consultante, ses deux fils, ses deux filles 
et leurs épouses et époux respectifs, 
qui le soutiennent régulièrement dans 
ses actions. « J’ai énormément fait 
pour apporter des changements dans 
le secteur de la santé en collaboration 
avec les autorités.  Ces changements 
concernent, entre autres, le traitement 
des malades dans les secteurs public et 
privé. Cette décoration est le plus beau 
cadeau que j’ai reçu le premier jour du 
Ramadhan », a-t-il soutenu. 

Le Dr Dawood Oaris, qui est ‘ENT 
Surgeon’, a un intérêt particulier pour 
le sport, notamment les matchs de 
Premier League. Il est fan de LIverpool. 
Il suit également les matchs de cricket, 
l’athlétisme et le tennis sur une base 
régulière, plus particulièrement au 
niveau international. Par ailleurs, 
il aime la lecture, œuvrer dans le 
domaine social et aider les institutions 
charitables depuis de nombreuses 
années. Habitant à Curepipe, il a, au 
cours de sa carrière, occupé plusieurs 
postes importants, comme président de 
la ‘Private Clinics Association’, et signé 
des ‘Memorandum of Understanding’ 
(MoU) avec le ministère de la Santé 
et du Bien-être au nom de ladite 
association. 

En ce qui concerne les célébrations 
marquant le 56e anniversaire de 
l’indépendance et le 32e anniversaire 
de la République de Maurice, le Dr 
Dawood Oaris estime que le pays 
a parcouru un long chemin dans le 
domaine de la santé. Cependant, dit-
il, il reste beaucoup à faire. « Maurice 
peut progresser davantage au niveau 
médical, paramédical et tourisme 
médical. Il convient de proposer des 
cours et des formations aux personnes 
concernées, car il y a un manque de 
personnel (médecins et infirmiers) 
dans les centres hospitaliers de l’île. 
Les universités doivent être proactives 
dans ce domaine. Il est essentiel de 
poursuivre dans cette direction afin 
d’atteindre cet objectif », soutient-il. 

Family Doctor

Dans la foulée, le responsable de 
la ‘Chisty Shifa Clinic’ souligne 
l’importance de la mise sur pied 
d’un système de ‘family doctor’, 
pour l’épanouissement des familles 
mauriciennes. Il souhaite que le 

système d’État-providence connaisse 
des améliorations à plusieurs niveaux, 
y compris la santé, l’éducation et le 
transport gratuits pour le bien-être de 
la population et du pays. Dans le même 
temps, il affirme que les autorités 
concernées doivent aider les cliniques 
privées à améliorer le niveau de leurs 
services et de la ‘health care delivery’. 
De plus, le Dr Oaris a exprimé son 
point de vue sur l’introduction d’un 
‘Universal Health Insurance Scheme’ 
pour tous les Mauriciens.

Dans un autre ordre d’idées, soutenant 
que notre pays est multiculturel, notre 
interlocuteur indique que nous devons 
travailler ensemble main dans la main 
pour que le pays puisse progresser et se 
transformer. « Les gens doivent obtenir 
un emploi selon leurs mérites et il faut 
garder l’équilibre en ce qui concerne 
la culture et la religion. La société 
mauricienne doit être comblée pour 
faire progresser et avancer le pays. 
Je dirais aussi qu’il faut continuer à 
préserver la paix, l’harmonie sociale 
et l’unité nationale dans le pays », 
explique-t-il.

Un riche parcours
Après ses études primaires et 
secondaires, plus particulièrement 
au Collège Royal de Curepipe, le Dr 
Dawood Oaris a bénéficié d’une ‘Indian 
Cultural Scholarship Award’. De ce 
fait, il a suivi des cours de médecine à 
Delhi en Inde, juste après que Maurice 
ait accédé à son indépendance le 12 
mars 1968. « J’ai fait un an et demi à 
l’université de Delhi, puis cinq ans et 
demi à la Gujrat University, où mon 
épouse était ma ‘classmate’. Nous nous 
sommes mariés civilement le 12 mars 
1974, en Inde. Mardi, 12 mars 2024, 
on a célébré le 50e anniversaire de 
notre mariage », a-t-il ajouté.

Poursuivant, il relate qu’il est 
revenu au pays en 1975 et a 
travaillé à l’hôpital du nord durant 
une année, puis à l’ENT pendant 
un an et demi. « En 1980, j’ai 
bénéficié d’une ‘Commonwealth 
Scholarship’ (post-graduate 
award). Et je suis revenu en 
1982 pour servir mon pays. 
Un an après, j’ai été nommé 
comme ‘ENT Specialist’ à 
Vacoas », dit-il.

De 1985 à 1988, le Dr Dawood 
Oaris a occupé le poste de 
secrétaire de la ‘Government 
Medical and Dental Officers 
Association’, et a été 
président du ‘Scouts Club’ 
pendant la période de 
1985 à 1989. Par ailleurs, 
il a occupé le poste de 
secrétaire de la société 
Oto-Rhino-Laryngologie 

de 1987 à 2001, et le poste de président 
d’’Alif Society’ de 1987 à 1998. Entre 
1987 et 1996, il a été ‘Advisory Member’ 
de la ‘Muslim Youth Federation’, et a 
également organisé des ‘free medical 
check-up’ pour les hadjees en 1987.

Depuis 1989, il occupe le poste de 
secrétaire/vice-président de l’’Islamic 
Medical Association’, et entre 1991 à 
1993, il était ‘Advisory Member’ du PTA 
Loreto Convent de Port-Louis. Depuis 
1991, il est aussi trustee du ‘Islamic 
Medical Trust’. D’autre part, le Dr 
Dawood Oaris a été membre exécutif 
de la ‘Mauritius Football Association’ 
de 1993 à 1994. Il faut aussi souligner 
que de 1993 à 1996, il a été membre de 
l’’Islamic Cultural Centre ‘, et de 1994 
à 1996, Chairman du ‘National Hadj 
Commitee’. Par la suite, il a occupé le 
poste de vice-président de la ‘Mauritius 
football Association’. 

De 1996 à 2012, il a été choisi pour 
occuper le poste de ‘Medical Director’ 
de la ‘Chisty Shifa Clinic’, qui est 
située à la Rue Labourdonnais à Port-
Louis. De 2000 à 2006, il fut conseiller 
au ministère de la Santé (ENT), et de 
2001 à 2022, il fut choisi président de la 
société Oto-Rhino-Laryngologie. 

En 2022, il a reçu l’insigne OSK par 
le gouvernement de Maurice. De 2002 
à 2022, il a exercé comme ‘University 
Examiner for Medical Students’ à 
l’ENT, et a aussi été ‘Chairman’ du 
‘NGO Trust Fund’ de 2002 à 2005. Il 
faut également souligner que de 2006 à 
2018, le Dr Dawood Oaris a occupé le 
poste de président de l’’Indian Alumini 
Association’. De 2008 à ce jour, il a 
été vice-président de la ‘Old Royals 
Association’, et de 2008 à 2015, il a 
été ‘Medical Advisor’ à l’Univeristé de 
Technologie. De 2012 à 2024, il a été 
‘Medical Director’ de la ‘Chisty  Shifa 
Clinic’, et de 2012 à 2024, président de 
la ‘Private Clinics Association’. 

De plus, depuis 1983, il est ‘life 
member’ de l’’Indian ENT 
Association’, et a participé à la 
réforme du secteur de la santé ainsi 
qu’à la ‘Drafting Medical College 
Reg’.  Son épouse est ‘Retired 
Consultant in Charge’ au J. N. 
Hospital (radiologie). La famille 

compte deux filles, qui ont épousé 
des médecins et travaillent aux Etats-

Unis. Les deux fils sont également 
médecins, ainsi que l’une 

des belles-filles.

National Day Awards

Le Dr Dawood Oaris élevé au rang de MSK
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D’origine mauricienne, 
Nausheen Noormamode fait 
la fierté de sa famille et de 

son pays à l’international. Depuis 
décembre, cette jeune enseignante 
fait partie des rares Mauriciens qui 
ont eu la chance de figurer dans le 
‘Guinness World Book of Records’, 
avec son ouvrage intitulé ‘‘Thickest 
Book in the World’’, qui comprend 
100 100 pages et mesure 5 mètres 
80 de haut. La success-story de cette 
dernière a été retenue et exposée 
dans le chapitre 23 ‘Positive Change 
Makers in the World 2023’, qui se 
trouve dans le livre.

C’est grâce à son premier roman 
intitulé ‘‘Balcony’’, publié en 
novembre 2022, qu’elle a connu un 
tel succès. Cet ouvrage a permis à 
l’écrivaine de se faire connaître et de 
rejoindre d’autres femmes pionnières 
dans le paysage littéraire de Maurice. 
Depuis, elle n’a cessé de collectionner 
des prix et distinctions prestigieuses 
tant au niveau local qu’international. 
Elle a aussi lancé son roman à la 
prestigieuse université indienne 
Jawaharlal Nehru (JNU) de New 
Delhi. La possibilité de présenter son 
œuvre littéraire dans une institution 
aussi prestigieuse marque une étape 
cruciale dans sa carrière en tant 
qu’auteur. 

Nausheen a, par ailleurs, représenté 
la République de Maurice en tant que 
panéliste lors d’un événement sur la 
politique mondiale de l’éducation. 
Le thème du débat intitulé «Donner 
du pouvoir aux politiques éducatives 
dans le monde entier» lui a fourni 
une plateforme pour partager ses 
idées et ses perspectives sur le 
rôle crucial de l’éducation dans le 
monde d’aujourd’hui. L’enseignante 
s’est, par ailleurs, récemment 
rendue à Londres pour récupérer sa 
récompense lors de la cérémonie des 

‘Excellence Awards’ organisée par la 
prestigieuse ‘London Organisation 
of Skills Development’ (LOSD) au 
Lord’s Cricket Ground. Il convient 
de souligner que cette cérémonie 
de remise des prix a été marquée 
par la présence de professeurs 
renommés, d’académiciens, de 
chefs d’entreprise et de travailleurs 
sociaux provenant de plusieurs pays 
du globe.

Par ailleurs, Nausheen a reçu le 
‘Best Educator Award’ lors de la 
même cérémonie à Londres. « Je 
suis extrêmement fière de cette 
reconnaissance internationale, 
aussi prestigieuse qu’importante, 
qui rejaillit sur toute la patrie, ma 
patrie, la République de Maurice. 
Je ne peux dire à quel point cela me 
ravit. Je remercie Dieu et je dédie 
mon succès et cette reconnaissance 
à ma famille qui m’a toujours 
soutenue et encouragée à aller de 
l’avant. Je partage aussi ma joie avec 
tous mes compatriotes d’ici et avec la 
diaspora mauricienne disséminée un 
peu partout dans le monde », confie 
avec beaucoup d’émotion la jeune 
femme, qui est enseignante en Urdu à 
l’établissement primaire Jean Lebrun 
à Port-Louis. 

Nausheen indique également qu’elle 
s’engage davantage à promouvoir 
l’éducation au-delà des frontières 
de l’île Maurice. Durant son séjour 
à Londres, elle a été conviée à la 
‘House of Commons’ pour prendre 
part à une réunion professionnelle 
avec le député et parlementaire du 
Parti conservateur, Bob Blackman. 
Première romancière en langue Urdu 
à Maurice, Nausheen Noormamode, 
originaire de Triolet, est passionnée 
par le monde des langues et de 
l’écriture. En 2022, elle a été nommée 
‘Women of the Year’ et ‘Emerging 
Influential Women’ dans la catégorie 

des arts et de la culture. En avril 2023, 
elle a reçu un ‘Honorary Doctorate 
in Education’ et le prix du ‘Most 
Inspiring Women’ dans la catégorie de 
l’Education lors du ‘World Education 
Summit Awards’ qui s’est tenu à 
l’International Internship University 
(IIU) en Inde.

Elle a été nommée ‘Country 
Director for Mauritius’ par la ‘World 
Education Policy’ en octobre dernier, 
après que l’Organisation des Nations 
unies pour l’éducation, la science et 
la culture (UNESCO) ait donné son 
approbation. Selon Nawsheen, elle 
a toujours été inspirée par son père, 
qui a également été enseignant et 
écrivain. Son livre a vu le jour en 
décembre 2022. L’idée d’avoir écrit 
cette œuvre est qu’elle voulait mettre 
en avant la valorisation des personnes 
en situation de handicap. La morale 
du livre est que ces enfants qui se 
trouvent dans de telles difficultés ne 
doivent pas être négligés, c’est ce 
que l’auteur veut faire comprendre à 
travers son œuvre.

Sypnosis of the book 
Natasha is a little girl who is afflicted 
with stutter, that is why her father has a 
negative attitude towards her. However, her 
grandfather and mother raised her well and 
ensured she does not lack anything. They 
always encouraged her; this is the reason 
why she develops self confidence in herself 
instead of an inferiority complex.

While talking, Natasha always stutters. 
But when she recites prayers at school 
in singing style, she doesn’t stutter. Her 
teacher always takes care of her. 

Her teacher prepares her for the Naat 
reciting competition at school. Her 
grandfather and mother also help her, and 
she obtains the first prize in the competition.

Later on, Natasha becomes a good singer 
after having systematically learned music 
along with other studies. She becomes 
famous in the media. While progressing 
in the field of music, she builds a studio 
for herself and her songs made her a very 
popular singer. 

Meanwhile, to become rich, Natasha’s 
father makes some kind of bad and 
unlawful business in the factory. At first, he 
is an ordinary worker, then he becomes a 
great businessman. Later on, he shifts from 
a small house to a very splendid one. He 
also gets a place in the high society. Sitting 
mostly on the balcony, Natasha sadly thinks 
of her old small house as well as her father’s 
bad behaviour.

In the meantime, COVID-19 spreads on 
a global scale and made life miserable. 
People were dying everywhere and their 
lives became difficult. The whole nation 
was in confinement. Sitting in their houses, 
people seriously began to think about their 
past and became restless. Natasha’s father 
also regrets for having misbehaved with his 
own daughter. Luckily he realized his love 
for his daughter.

During that period, accompanied by her 
studio recordist and guitarist, Natasha 
used to entertain people who were feeling 
rejected and lonely with her lovely songs 
from her balcony. She dedicated the first 
song to her father. People records the video 
and upload it on the media. She becomes 
very famous. But instead of being proud, 
Natasha becomes very thankful and 
humble.

Finally, when Corona virus is apparently 
over, Natasha is awarded by an international 
organization for her songs on the local 
television. The morality behind this story 
is that we should not neglect disabled 
children for they also have abilities and 
skills of achieving great things. They should 
be encouraged and loved.

Guinness World Book of Records

Nausheen Noormamode : « Je suis ravie de recevoir 
cette distinction prestigieuse »
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Note	:	Les	points	de	vue	exprimés	
dans	la	rubrique	‘Libre	Expression’	
ne	reflètent	pas	nécessairement	

ceux	de	la	rédaction

Textes : Nos journaux parlent de plus 
en plus de la nouvelle alliance à trois et 
évidemment de la sollicitation du MSM 
pour un nouveau mandat.

Commentaire : Nous avons déjà rappelé 
au gouvernement sortant du MSM le 
devoir suivant : bien sûr le parti qui a 
dirigé Maurice ces derniers cinq ans 
va lister ses nombreuses réalisations 
de ce mandat 2019-24. Nous invitons 
chaque gouvernement sortant, dans ce 
cas celui du MSM, à faire également une 
sérieuse évaluation de ses derniers cinq 
ans au pouvoir, à lister les erreurs qu’il 
a commises, les mauvaises décisions 
prises. A admettre ses erreurs et LES 
CORRIGER avant de venir nous dire : 
«Refaites-nous confiance pour encore 
cinq ans !». 

Nous avons aussi, dans le passé, 
consacré plusieurs items à la question 
de l’évaluation de la performance des 
ministres et députés, pendant les cinq ans  
de leurs mandats (dans ce cas 2019-24), 
évaluation par les électeurs, la presse, 
les ONGs, les citoyens électeurs. A faire 
avant de se représenter aux prochaines 
législatives pour encore cinq ans.

Les partis doivent bien se préparer afin 
d’éviter les alliances devant se faire après 
les élections. Mais qui dit « alliance 
postélectorale », dit manipulation des 
desiderata de l’électorat qui n’aura pas été 
consulté préalablement. Non également à 
des alliances de dernière minute. Elles 
faussent malheureusement le jeu. 

Au nom de la transparence, Democracy 
Watch rappelle que les élections doivent 
rester « claires et nettes » dans tous les 
cas de figure. 

Rappelons-nous que « démocratie » 
signifie pouvoir du peuple. L’objectif 
principal des élections est une juste 
représentation de la volonté de ce peuple. 
Encore faut-il un système électoral 
juste qui reflète et respecte le choix 
des votants (comme le Firs Past The 
Post plus une dose de représentation 
proportionnelle le serait davantage que le 
seul FPTP).

Rappelons ici QUELQUES CONSIGNES 
DE Democracy Watch pour que la 
campagne électorale, qui débute, et les 
législatives et municipales devant suivre, 
se déroulent dans la paix, le respect des 
autres et une compréhension précise des 
enjeux.

• Évaluation des élus sortants : 
ministres, députés du gouvernement, 
députés de l’opposition. Quelles 
furent LEURS réalisations de 2019 à 
2024, mais aussi leurs manquements, 
manque de transparence ou cas 
de corruption et de népotisme. 
Les électeurs doivent évaluer les 
réalisations, les manquements, le 
potentiel et les compétences des 
députés sortants et futurs candidats. 
Et ensuite lors du scrutin, voter pour 
ceux, en leur âme et conscience, 

qu’ils considèrent comme les 
trois meilleurs candidats, sans 
tenir compte d’aucune autre 
considération. 

• Les élections générales ne 
sont pas régies par un genre 
de « Kraz so Dizef Act » mais 
bien par un « Representation 
of the People Act ».

• Souvenons-nous que les enjeux sont 
les qualités humaines, la compétence, 
l’honnêteté des candidats, le contenu 
des programmes gouvernementaux 
pour une meilleure représentation des 
citoyens.  

• Dans la pratique, le programme 
électoral, présenté bien en avance, 
les débats d’idées sur les projets 
de société et les propositions, pour 
les cinq ans du mandat à venir, sont 
les critères sur lesquels les citoyens 
doivent évaluer et choisir. 

• Il n’y a pas de match entre les 
différentes alliances, mais bien entre 
les candidats et nous, les électeurs et 
décideurs. Telle est la nature du choix 
démocratique.

• Les castes sont en principe abolies 
officiellement par la République 
indienne, mais elles  perdurent là-bas 
comme ici, à Maurice. L’égalité des 
chances doit rester le pilier de toute 
action politique dans une société 
multiculturelle comme la nôtre.

• L’objectif d’élections législatives est 
de permettre à l’électorat de désigner 
des députés, des représentants du 
peuple, mais surtout des législateurs, 
chargés de la mise à jour de la 
législation en vigueur. Les députés 
majoritairement choisis et désignés 
par l’électorat souverain, formeront 
le gouvernement du jour et 
administreront le pays en notre nom. 
Les députés de l’opposition devront 
assurer le rôle de chiens de garde et 
défendre les intérêts du peuple, nos 
intérêts. 

• Aux candidats, les membres de 
Democracy Watch disent ceci : 
réfléchissez avant de parler. Vous 
aurez à walk your talk, car beaucoup 
de citoyens, dont nous les membres 
de DWM, sont engagés dans un 
processus de marké gardé ! 

Optimism versus pessimism
In his message on the occasion of the 56th 
anniversary of our Independence and 32nd 
anniversary of our Republic, the Prime 
Minister had every right to enumerate 
the successful measures taken during his 
five year term as Head of Government to 
ensure socio-economic progress and the 
wellbeing of the population, especially 
the senior citizens.

Indeed, the improvement of infrastructural 
works throughout the island is impressive. 
Equally impressive is the construction of 

a modern jetty and an airstrip in Agalega, 
financed by the Indian Government, both 
as yet to be part of the development of the 
island and the lives of the inhabitants of 
Agalega.

The Prime Minister beams with optimism 
when he says that his government is 
moving in the right direction and we 
should follow him. But, his optimism is 
not shared by an important segment of the 
population. As a matter, of fact, a feeling 
of pessimism is gaining ground. How do 
we address this conflictual situation?

Democracy Watch has said it before. 
It is relatively easy to spend billions 
to build roads, bridges, drains, etc. 
Any government can do that, but debt 
servicing becomes an issue and several 
governments had to pay a high price for 
ignoring the growing debt level and the 
incapacity to pay back.

We recommend that the government 
adopts a realistic approach by not putting 
the difficult issues under the carpet. Where 
are the reform programmes in various 
sectors like Education, Health, Social 
Security, Agriculture, Energy, Water, 
Environment, Public Service, to name a 
few ?Everybody knows that undertaking 
reforms is a must to ensure the long 
term viability of our institutions and this 
demands a lot of courage, dedication, 
innovation, consultation and a great 
degree of transparency. Otherwise, we are 
slowly killing many of our institutions.

Sadly, this is what is happening.

A few days before our Independence and 
Republic day celebrations, a respected 
international organisation, based at the 
University of Gothenburg, Sweden, 
V-Dem, published its yearly report on the 
status of democracy in all independent 
countries on the planet (amongst other 
such bodies which monitor democracy 
and governance such as the UN, the Mo 
Ibrahim organisation, for Africa, and 
others).The picture as seen by V-Dem, is 
not rosy at all:

1. The world is at present divided 
between 91 democracies and 88 
autocracies. However, Democracy 
across the world is in decline and 
new waves of autocratization are 
noticeable.

2. Almost all components of democracy 
are getting worse.

3. Freedom of expression remains 
the worst affected component of 
democracy.

4. Clean election is the second 
deteriorating component.

5. Freedom of association is the third 
deteriorating component.

The lacklustre performance of Mauritius, 
underlined by V-Dem should make the 
government shudder and reflect seriously 
on reforms. Here is a short extract of 
the V-Dem report: “Mauritius is the top 
stand alone autocratizer with the most 
recent autocratization beginning from 
2018.Once hailed as the only liberal 
democracy in sub Saharan Africa, 
Mauritius recently introduced several 
regulations that restrict the work of 
broadcasting companies and journalists 
while government media censorship 
efforts have increased significantly.’’

Those who applaud the government for its 
good work are patriots. So are those who 
criticise the government for its numerous 
failings, hoping for positive changes.

When the government listens only to its 
own voice it will have to face the music 
and, in the process, the image of our 
country suffers. Democracy Watch never 
loses hope. We can reverse the trend.

Et surtout défense de 
rougir de honte

Texte : First Aiders interdits de défilé pour 
cause d’uniformes rouges ? (L’Express du 
10.3.2024)

Commentaire de Democracy Watch : 
Sur la voie de la pire mesquinerie 
partisane, pourquoi ne pas remplacer le 
« rouge » du quadricolore national par 
l’orange le plus outspan ? Il suffirait 
ensuite de chanter oranze, blé, zonn, 
ver, pour maintenir le tempo. Razack 
Mohamed doit se retourner dans sa tombe. 
Mais pourquoi s’arrêter en si bonne 
voie. L’on pourrait ordonner à la MBC/
TV tellement accommodante de ne plus 
diffuser des matchs trop victorieux des 
Reds de Liverpool, surtout s’ils persistent 
à revêtir leurs maillots vermillon. Idem 
pour les Red Devils voisins. Il faudrait 
aussi interdire de qualifier les Indiens 
d’Amérique de « Peaux Rouges ». Faut-il 
repeindre en orange bon teint le Mouchoir 
Rouge ou encore le toit de la chapelle de 
Cap Malheureux ? Plus question aussi 
d’inviter le chœur tellement militant de 
l’Armée Rouge. Pourquoi ne pas bannir 
tomates et pommes d’amour de nos 
bazars, comme cela doit déjà se faire dans 
la kwizinn. L’on sait qu’elle se réjouit des 
présents malheurs maritimes de la Mer 
Rouge. Malheur encore à qui mise sur 
le rouge au casino, tellement déficitaire. 
L’on comprend mieux la sainte frayeur 
étreignant Pravind Kumar à la vue d’un 
de nos torchons rouges (nos derniers 
journaux).  Mais s’il vous plaît, épargnez 
nos feux rouges. Ils sont parfois utiles, s’il 
n’y a pas de rebelles dans le coin. Et per 
favor ne touchez pas au Moulin Rouge !  

Democracy Watch Mauritius
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Libre Expression

« Fatima est une part de moi, 
celui qui l’importune, me met 
hors de moi. » [Bukhari]

Ce Hadith montre clairement 
l’attachement du Noble 
Prophète (PSSL) pour sa fille 
Hazrat Bibi Fatima (R.A). Elle 
était la quatrième et dernière 
fille du Prophète (PSSL) et de 
Hazrat Bibi Khateeja (R.A). 
Elle vit le jour à Makkah alors 
que le Noble Prophète (PSSL) 
avait presque 40 ans. 

Elle fut instruite par nul autre 
que son père et sa mère. Elle 
passa sa jeunesse avec ses 
sœurs. Hazrat Bibi Zaynab 
(R.A), son aînée, la chérissait 
beaucoup. Hazrat Fatima 
(R.A) était présente aux côtés 
de son père dans son combat 
pour la vérité. Une année, 
les Qurayshites bannirent la 
famille du Prophète (PSSL) 
dans les montagnes aux 
alentours de Makkah. Hazrat 
Bibi Fatima (R.A), malgré 
sa jeunesse, était avec ses 
parents. Elle tomba malade 
à cause de la pénurie. La 
nourriture manquait. Hazrat 
Bibi Khateeja (R.A) tomba 
malade et mourut. Elle fut 
terriblement affectée par la 
perte de sa mère. Après la 
Hijrat vers Madina Shareef, 
elle partageait la responsabilité 
des travaux ménagers avec ses 
sœurs. 

Ayant atteint l’âge du 
mariage, les jeunes des plus 
riches émigrés se présentèrent 
pour demander sa main. Le 
Noble Prophète (PSSL) la leur 
refusait tout en s’excusant. 
Allah choisit pour Hazrat 
Bibi Fatima (R.A)  un maître 
des ascètes, Ali, fils d’Abû 
Talib. Le premier à avoir 
embrassé l’Islam parmi les 
jeunes. Celui qui a mis sa 
vie en danger la nuit où le 
Prophète (PSSL) émigra. Le 
Noble Prophète (PSSL) se 
présenta à Hazrat Bibi Fatima 
(R.A), lui demandant son avis 
sur son mariage avec Hazrat 
Ali (R.A), elle accepta. Le 
mariage fut célébré d’une 
manière très simple mais 
apporta beaucoup de joie dans 
Madina Munawwarah.

Les époux vivaient heureux 
et tranquilles. Quelque temps 
après, elle mit au monde 
un garçon. Dès qu’il eut la 
nouvelle, le Noble Prophète 
(PSSL) vint en courant, 
demandant à voir le nouveau-
né. Il fit Du’a pour lui et 

demanda à Hazrat Ali (R.A) 
quel nom il avait choisi ? Il 
répondit : « Je l’ai appelé 
Harban. » Le Prophète 
(PSSL) dit : « Non ! C’est 
Hassan », et ce dernier nom 
fut conservé. Il y eut un autre 
garçon nommé Hussein, puis 
naquit al Muhsin, qui est mort 
en bas âge. Allah accorda 
aussi à cette famille vertueuse 
la naissance d’une fille 
nommée Zaynab, et ensuite 
une autre prénommée Um 
Kulthûm, en souvenir de leurs 
tantes défuntes.

La famille s’était agrandie, les 
travaux ménagers également. 
Hazrat Bibi Fatima (R.A) 
moulait le grain, pétrissait 
le pain, préparait à manger 
pour toute la famille. Hazrat 
Ali (R.A) lui conseilla de voir 
son père pour lui demander 
une domestique pour l’aider. 
Mais lorsqu’elle fut devant 

lui, sa pudeur l’empêcha de 
demander quoi que ce soit. 
Les deux s’en allèrent voir 
le Prophète. Ils firent leur 
demande, mais le Prophète 
(PSSL) ne dit rien. Plus tard, 
il leur rendit visite et leur 
dit : « Puis-je répondre à la 
requête qui vous a amené 
chez moi ? » « Oui, bien sûr 
! », répondirent-ils. « Jibreel 
(R.A) m’a appris quelques 
phrases. Il m’a dit de lire 
après chaque Namaz Farz, 
33 fois Subhânallah, 33 fois 
Alhamdulillah et 33 fois 
Allahu Akbar.  Et puis une 
fois Allahuakbar laa ilaaha 
illallah. Ensuite, avant de se 
coucher, il faut réciter les 
mêmes formules 10 fois. C’est 
bien ce Tasbih qu’on appelle 
le Tasbih Faatimi. Ceux qui le 
pratiquent peuvent accomplir 
beaucoup de choses en peu de 
temps.  

Hazrat Bibi Fatima 
(R.A) n’attachait pas trop 
d’importance aux choses de 

la vie ; elle était très pieuse. 
Elle priait beaucoup la nuit 
et faisait de longues Sijda. 
Imam Bayhaqi, au sujet de 
la bataille d’Uhud, rapporte : 
« Les femmes des Muhâjir et 
des Ansâr sortirent de Madina 
Shareef avec sur leur dos le 
ravitaillement des fidèles, 
Hazrat Bibi Fatima (R.A)  
était parmi elles, et en voyant 
son père le visage en sang, 
elle courut l’enlacer et lui 
nettoyer la figure. » 

Lorsque le Prophète (PSSL) 
fut près de quitter ce monde, il 
la fit approcher et lui chuchota 
quelques mots dans l’oreille, 
elle se mit à pleurer. Il lui dit 
de nouveau quelques mots, 
cette fois-ci, elle se mit à rire. 
Hazrat Bibi Aïsha (R.A) lui 
demanda : « Je ne t’ai jamais 
vu aussi heureuse, pour un 
jour de chagrin comme celui-
ci. Pourquoi ? ». « Je ne puis 

révéler le secret du Prophète 
(PSSL) », dit-elle. 

Un jour, Hazrat Aïsha (R.A) 
lui demanda ce que lui avait 
dit le Prophète (PSSL). Elle 
répondit : « Le Messager 
d’Allah m’a dit que son heure 
était arrivée. Et que je serai 
la première de la famille à 
le suivre. J’ai pleuré, puis il 
ajouta : N’es-tu pas satisfaite 
d’être dans l’au-delà la 
souveraine des femmes du 
monde ? J’ai ri. »

C’est pourquoi on l’appelle 
Khatooné Jannat, ce qui 
signifie la Dame du Paradis, 
car c’est bien elle qui est la 
Cheffe des dames du Paradis. 
Lorsqu’elle quitta ce monde, 
Asma bint Abu Bakr (R.A) fit 
sa toilette funéraire (ghusl) et 
elle fut ensevelie la nuit dans 
le cimetière de Jannatul Baqi. 
Elle est décédée le 3 Ramadan 
11 Hijri.  

Par Abdus Saboor 
Mohamed Saleh

Le Jeûne, la Prière et 
la Spiritualité

Qu’est-ce qui vous vient 
à l’esprit lorsque vous 
entendez spiritualité ? 

Lorsque l’on parle de spiritualité, 
la perspective occidentale l’aligne 
souvent sur le yoga, la méditation et 
les pratiques visant à trouver la paix 
intérieure. Bien que la paix intérieure 
soit un aspect de la spiritualité, elle 
ne l’englobe pas dans son intégralité. 
L’Islam offre une compréhension 
profonde et complète de la spiritualité, établissant une 
norme élevée pour sa définition. La spiritualité, par essence, 
représente la poursuite de la purification intérieure, un voyage 
pour dévoiler le Divin, un processus de désapprentissage 
de la fausse connaissance, une acquisition de sagesse, une 
élévation de la morale et de l’éthique, et un chemin vers l’auto-
rectification. Il s’agit de se rapprocher progressivement des 
enseignements du Saint Prophète (PSSL). 

La véritable essence de la spiritualité réside dans les intentions 
purificatrices de tout faire uniquement pour plaire au Créateur, 
dépourvu de désirs mondains et de tendances égoïstes. La 
sincérité d’une action revêt une importance primordiale en 
religion, où un acte, quelle que soit son ampleur, n’a aucune 
valeur s’il n’est pas véritablement voulu. 

La spiritualité et la religion sont intimement liées. Bien que 
l’on puisse être religieux sans être spirituel, la vraie spiritualité 
ne peut exister sans religiosité. Des traits comme l’amour, le 
pardon, la compassion et l’honnêteté, bien qu’admirables, ne 
définissent pas singulièrement la spiritualité car ils peuvent 
être présents même chez les non-croyants. La spiritualité 
est atteinte lorsque l’on renonce à ses désirs personnels, en 
s’abandonnant à un but ou à un être supérieur. 

Le jeûne a des effets bénéfiques sur toutes les dimensions 
de l’être : corporelle, mentale et spirituelle. Le jeûne fortifie 
spirituellement et augmente l’efficacité des prières, car la 
privation de nourriture a aussi un sens spirituel profond. La 
pratique du jeûne nous permet de prendre conscience de 
certains excès dans nos vies, que ceux-ci soient d’ordre 
alimentaire, mais aussi liés à d’autres domaines de notre 
vie. Le jeûne a également une valeur de purification et donne 
le champ libre au développement spirituel. Le jeûne, comme 
les prières, permet un recentrage et d’être plus attentif vis-à-
vis de son corps. Il apaise le mental et nous permet de mieux 
discerner ce qui est de l’ordre de nos pulsions de ce qui est de 
l’ordre de nos désirs profonds. 

Embrasser la spiritualité défie la volonté personnelle, indiquant 
que les préférences d’une personne n’ont aucune signification 
par rapport à la Volonté Divine, ce qui nous conduit souvent à 
des difficultés et des peines. Cependant, l’affirmation de Rumi, 
« La blessure est l’endroit où la lumière entre », souligne que 
la croissance personnelle émerge de la douleur et du sacrifice 
physique. L’évolution spirituelle exige la destruction répétée 
de l’ego, par l’abstention de nourriture du matin au soir, 
pendant tout un mois, une expérience psychologique, physique 
et émotionnelle. 

Seule une véritable connexion par le biais de la prière, du 
jeune, et des sacrifices avec le Créateur permet une véritable 
compréhension de la spiritualité. La spiritualité islamique 
va au-delà de la méditation, offrant la paix intérieure et la 
promesse de la vie éternelle. 

Par Bashir Nuckchady

Sayyida Bibi Fatima (R.A),
la Dame du Paradis

Note	:	Les	points	de	vue	exprimés	dans	la	rubrique	‘Libre	
Expression’	ne	reflètent	pas	nécessairement	ceux	de	la	rédaction
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SISTERS ARE
WELCOME

L’inauguration officielle 
de la Masjid-E-Kuba, 
de Caroline/Bel Air, 
a eu lieu le 22 février 
2024, en présence 
du Mufti de Jummah 
Mosque et d’un grand 
nombre de mussalis. Le 
programme a débuté par 
la récitation du Quran, 
suivie de naats. Dans 
son discours, le Mufti a 
souligné l’importance 
des mosquées, les décrivant comme 
les jardins du paradis, et a rappelé 
les bénédictions promises à ceux qui 
contribuent à leur construction dans 
ce monde. Le programme s’est conclu 
vers 22h, laissant une impression 

durable sur ceux présents, ravie de 
célébrer cet événement.

La genèse de cette mosquée remonte 
à 1976, lorsque les Musulmans de 
Caroline devaient se rendre à Bel 
Air pour leurs prières quotidiennes. 
Abdool Rahman Lalloo, beau-père de 

Sahid Bheenick, a alors généreusement 
offert un terrain pour la construction de 
cette mosquée. Initialement modeste, 
elle pouvait accueillir peu de fidèles. 
La décision de la reconstruire fut donc 
prise en 1995, et les travaux ont été 
achevés en 1998, permettant ainsi d’y 
accueillir plus de monde, notamment 

des personnalités 
de renom telles que 
Cassam Uteem, Raouf 
Bundhun, le maulana 
Nooranie, Rashid 
Beebeejaun, Swaley 
Kassenally, et d’autres, 
qui se sont adressées à la 
communauté musulmane 
à plusieurs reprises. Par 
la suite, Feyzal Bheenick, 
président de la mosquée, 
avec son équipe, a lancé 

une campagne pour collecter des 
fonds dans le but de rénover la masjid. 
Après quelques mois de travaux, elle 
a été transformée, devenant ainsi un 
symbole de fierté pour le village.

Cassam Tupsy

Après sa rénovation

La Masjid-E-Kuba inaugurée par le Mufti de Jummah Mosque 



Dimanche 17 mars 202414

www.sundaytimesmauritius.com facebook.com/sundaytimes.official sundaytimes75 SundayTimes75 Whatsapp Info 5 255 3635

Sport

Le Real Madrid porte 
plainte après les 
nouvelles insultes 
racistes contre Vinicius

Le Real Madrid a annoncé vendredi 
avoir porté plainte après les 

insultes racistes proférées mercredi 
contre son attaquant brésilien Vinicius 
Junior avant les matches de Ligue 
des champions Barcelone - Naples et 
Atlético Madrid - Inter Milan.

«Le Real Madrid a porté plainte 
auprès du parquet général» pour des 
«délits de haine et de discrimination» 
après «les insultes racistes et 
haineuses adressées à notre joueur 
Vinicius Junior», a indiqué le club 
espagnol dans un communiqué.

«Le Real Madrid condamne 
ces violentes attaques» qui «se 
produisent, malheureusement, de 
façon répétée» contre ce joueur, 
ajoute le club merengue, qui précise 
avoir demandé au parquet l’aide de 
la police pour identifier les auteurs 
des insultes. «Notre club continuera à 
travailler pour la défense des valeurs 
du football et du sport, et restera ferme 

dans sa lutte pour la tolérance zéro 
face à des épisodes aussi répugnants 
que ceux qui continuent à se dérouler 
ces derniers temps», insiste le club 
madrilène.

Les nouvelles insultes à l’encontre de 
Vinicius ont eu lieu aux abords des 
stades Montjuic de Barcelone et du 
Metropolitano de Madrid, avant les 
huitièmes de finale retour de la Ligue 
des champions opposant le Barça à 
Naples et l’Atletico à l’Inter Milan.

Jeudi, Vinicius a lui-même appelé 
l’UEFA à «punir» les responsables de 
ces attaques, après la diffusion sur les 
réseaux sociaux d’une vidéo montrant 
des supporters de l’Atlético chanter 
«alé, alé, alé, Vinicius chimpanzé».

«C’est une triste réalité qui arrive 
même lors de matches où je ne 
suis pas présent», a regretté dans 
ce message Vinicius, victime 
de multiples actes ou d’insultes 
racistes depuis son arrivée à Madrid 

en 2018, qui ont fait de lui une icône 
de la lutte antiraciste. Interrogé 
vendredi sur ces événements, 
l’entraîneur du Real Madrid, Carlo 
Ancelotti, a reconnu l’existence 
d’un «problème» et appelé les 
autorités à «agir» pour y mettre un 
terme. «Il est nécessaire d’agir pour 
éviter ce genre de problèmes et de 
choses horribles qui affectent notre 
société. Les criminels ne devraient 
pas être dans les rues», a-t-il insisté 
lors d’une conférence de presse.

LaLiga a également déposé une 
plainte auprès du parquet pour ces 
événements, bien qu’il ne s’agisse 
pas de sa propre compétition. Depuis 
le Brésil, le président Luiz Inacio 
Lula Da Silva a manifesté son soutien 
au joueur. Le 26 mars, l’Espagne et 
le Brésil joueront un match amical 
au Santiago Bernabéu, organisé 
en réponse aux insultes reçues par 
Vinicius la saison dernière lors d’un 
match contre Valence.

Voici le tirage 
complet des 

quarts de finale 
de la LDC

Le vainqueur de PSG-Barça affrontera le 
vainqueur de Atlético de Madrid-BVB en 
demi-finale. De l’autre côté, le vainqueur 
d’Arsenal-Bayern Munich affrontera le 
vainqueur de Real Madrid-Manchester City 
dans l’autre demi-finale.

PSG-Barça

Le PSG retrouve le Barça ! Le match aller 
aura lieu au Parc des Princes. Luis Enrique 
va retourner à Barcelone, tandis que Kylian 
Mbappé va affronter une équipe qui lui a 
réussi par le passé.

Real Madrid-Manchester City

Les deux géants européens vont s’affronter 
pour la troisième fois de suite en LDC.

Atlético de Madrid-Borussia Dortmund

Le match aller aura lieu à Madrid. Les 
Colchoneros béneficient du meilleur tirage 
possible.

Arsenal-Bayern Munich

Arsenal jouera à domicile le quart de finale 
aller. Les deux équipes se retrouvent après 
s’être affrontées plusieurs fois entre 2015 
et 2017.

L’équipe nationale portugaise 
a officialisé vendredi la liste 
des 32 joueurs avec lesquels 
elle jouera contre la Suède 
et la Slovénie. L’équipe de 
l’Espagnol Roberto Martinez 
est marquée par le leadership 
de Cristiano Ronaldo et les 
espoirs placés en Joao Felix.

Francisco Trincão est l’une 
des nouvelles recrues de 
la sélection portugaise 
annoncée vendredi par le 
sélectionneur espagnol 
Roberto Martínez, qui 
comprend, comme 
d’habitude, Cristiano 
Ronaldo et João Félix. L’ailier du Sporting CP Trincao fait partie 

des 32 joueurs annoncés par Martinez 

alors que l’Espagne 
entame sa préparation 
pour Allemagne 2024 
avec des matches 
contre la Suède le 21 à 
Guimaraes et la Slovénie 
le 26 à Ljubljana. La liste 
de Martínez comprend 
les débuts de Francisco 
Conceição (Porto) et le 
retour de Nuno Mendes 
(PSG) après plusieurs 
années en équipe nationale 
portugaise. Lors d’une 
conférence de presse au 
complexe «Football City» 
à Oeiras, dans la banlieue 
de Lisbonne, Martinez a 

souligné la forme actuelle de Pepe, 41 ans, 

qui a été «divin» lors du huitième de finale 
de la Ligue des champions entre Porto et 
Arsenal.

Le sélectionneur a déclaré que l’ancien 
joueur de Madrid était «une figure 
importante» pour l’équipe nationale du 
Portugal : «Voir un joueur comme lui 
défendre pendant 210 minutes contre la 
meilleure équipe offensive de la Premier 
League était incroyable. C’est pour cela 
qu’il joue au niveau qui est le sien. C’est 
un professionnel exemplaire et pour 
nous, il est en forme». En Allemagne 
à l’Euro, le Portugal sera versé dans le 
groupe F aux côtés de la Turquie, de la 
République tchèque et d’un adversaire à 
définir (Géorgie, Kazakhstan, Grèce ou 
Luxembourg).

La liste du Portugal pour les amicaux de mars
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Les chances de voir Kylian 
Mbappé participer aux JO de 

Paris cet été, comme il en avait le 
désir, se sont largement amoindries 
après les propos de Didier Deschamps 
et de Thierry Henry, qui ont largement 
exposé jeudi les nombreux obstacles à 
lever pour embarquer la star des Bleus 
dans l’aventure olympique.   

Kylian Mbappé, leader de l’équipe de 
France et du PSG, a, à de nombreuses 
reprises, fait savoir qu’il rêvait 
de disputer les JO à domicile, en 
bénéficiant du règlement qui autorise 
chaque équipe à ajouter trois joueurs 
au-delà de la limite des 23 ans dans son 
effectif. Un rêve quelque peu douché 
après les interventions de Deschamps 
et de Henry lors des annonces de leurs 
listes pour des matches amicaux en 

préparation de l’Euro-2024 pour les 
A, des JO, pour les Bleuets.

«C’est très difficile sur un plan 
psychologique et physique de pouvoir 
enchaîner deux compétitions comme 
ça, l’été, sans avoir eu de vacances», 
a affirmé Deschamps, interrogé sur 
la possibilité de voir son capitaine 
participer aux deux grands rendez-
vous de l’été.

Dans la foulée, Henry a estimé de son 
côté que la décision de sélectionner 
ou non Mbappé était «dans les 
mains du club» du joueur, les JO ne 
faisant pas partie des dates Fifa et les 
équipes n’ayant donc pas l’obligation 
de libérer leurs éléments. Mbappé, 
qui a annoncé à ses dirigeants qu’il 
quitterait le PSG l’été prochain, 
aura donc besoin négocier avec son 

prochain employeur, qui devrait être 
le Real Madrid, s’il veut participer 
aux Jeux olympiques. Ce qui pourrait 
s’avérer très compliqué.

«Les équipes ont besoin de leurs 
joueurs en début de saison», a encore 
rappelé Henry. Plus encore lorsque 
ces joueurs, comme Mbappé, sont des 
figures de proue de leur effectif, sur 
lesquels ils ont investi énormément 
d’argent.  

Depuis plusieurs saisons maintenant, 
les grands clubs européens, dont 
le Real Madrid, ont pris l’habitude 
d’effectuer des tournées de pré-
saison en Amérique du Nord ou 
en Asie pour y signer des contrats 
commerciaux fondamentaux pour 
leur développement.

Ça se complique pour 
Kylian Mbappé aux 
Jeux Olympiques

Le tirage au sort des 
quarts de finale de 

l’Europa League
Le tirage au sort de l’UEFA Europa League 
2023/24 nous a offert un tableau digne de 
la Ligue des champions, avec 4 équipes 
qui ont remporté la C1 dans leur histoire 
(Milan AC, Liverpool, Benfica et l’OM).

La première affiche sera protagonisée par 
le Milan AC qui affrontera un rival italien 
qu’il connait bien, l’AS Rome. Liverpool, 
grand favori pour soulever le titre, 
affrontera l’Atalanta Bergame. Le Bayer 
Leverkusen de Xabi Alonso affrontera 
West Ham tandis que l’Olympique de 
Marseille affrontera Benfica.

Les quarts de finale aller auront lieu le 
jeudi 11 avril, tandis que les matchs retour 
auront lieu une semaine après, le jeudi 18 
avril. La finale se jouera à Dublin le 22 mai.  
Le vainqueur de Benfica-OM affrontera 
le vainqueur de Liverpool-Atalanta en 
demi-finale tandis que le vainqueur de 
Milan AC-Roma affrontera le vainqueur 
de Leverkusen-West Ham.

La mère de Boateng :
“Mon fils abuse 

des femmes depuis 
des années”

Selon le magazine 
allemand Der 
Spiegel, la mère de 
Jérôme Boateng a 
envoyé un courriel 
à un avocat 
berlinois dans 
lequel elle confirme 
les allégations de 
violence domestique 
du joueur de la Salernitana. Le message 
se lit comme suit : «Mon fils abuse 
physiquement et mentalement des femmes 
depuis des années.

Un courriel envoyé par la mère de Jérôme 
Boateng à un avocat berlinois renforce 
les accusations de violence domestique à 
l’encontre de l’ancien joueur du Bayern et 
de l’équipe nationale allemande, a rapporté 
vendredi le magazine Der Spiegel.

«Mon fils a abusé physiquement et 
mentalement des femmes pendant des 
années. Maintenant que Kassia Lenhardt 
s’est suicidée, il ne veut toujours pas assumer 
les conséquences de son comportement», 
a écrit la mère de Boateng à l’avocat le 25 
mars 2021.

Kassia Lenhardt, qui était la compagne de 
Boateng, s’est suicidée le 9 février 2021 à 
Berlin.

L’avocat de Boateng a déclaré à Der 
Spiegel qu’en raison de la procédure en 
cours, le joueur ne pouvait pas faire de 
déclarations publiques, mais il a affirmé 
qu’il n’avait jamais agressé physiquement 
Lenhardt.

Domenico Tedesco a dévoilé ce jeudi matin la 
liste des 25 Diables Rouges appelés pour les 
matches amicaux de mars. Kevin De Bruyne 

manque à l’appel en raison d’une blessure à l’aine.

Kevin De Bruyne n’a pas été retenu par le sélectionneur 
Domenico Tedesco pour les matches amicaux de la 
Belgique contre la République d’Irlande (23 mars) 
et l’Angleterre (26 mars). Le joueur de 32 ans se 
remet d’une légère blessure à l’aine et devrait revenir 
sur les terrains avec Manchester City après la trêve 
internationale.

Le capitaine des Diables Rouges a manqué 149 jours 
de la saison actuelle après avoir subi une blessure 
aux ischio-jambiers, qui a nécessité une intervention 
chirurgicale, lors de la première journée de la Premier 
League. KDB a repris la compétition au début du mois 
de janvier et a été quasiment omniprésent dans le 
onze de Pep Guardiola depuis. Il a marqué deux buts 
et délivré sept passes décisives cette saison.  Pour en 
revenir à la liste de la Belgique, on peut également 
noter le retour de Thomas Meunier, qui n’avait plus été 
appelé depuis un an, ainsi que la première convocation 
du défenseur du Genoa, Koni De Winter.

Kevin De Bruyne absent
de la liste de la Belgique
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Sport

Nico Hülkenberg a déclaré 
qu’il «renverrait l’ascenseur» 
à son coéquipier chez Haas, 
Kevin Magnussen, dont la 
solide défense à Djeddah lui a 
permis de marquer un point.

Nico Hülkenberg a été l’un des 
pilotes à rester en piste après la 
sortie prématurée de la voiture 
de sécurité lors du Grand 
Prix d’Arabie saoudite. Une 
stratégie qui s’est d’ailleurs 
retournée contre Lando 
Norris de chez McLaren et 
Lewis Hamilton de chez Mercedes, les 
deux écuries espérant une deuxième 
voiture de sécurité qui ne s’est jamais 
manifestée.

Hülkenberg a également dû effectuer 
un arrêt au stand sous drapeau vert, ce 
qui aurait normalement dû l’écarter 
de la course aux points. Mais derrière 
lui, son coéquipier Kevin Magnussen 
a doublé la VCARB de Yuki Tsunoda 
pour protéger son équipier du reste du 
peloton. Magnussen a ensuite ralenti 
pour permettre à l’Allemand de creuser 
un écart suffisamment important 
pour passer au stand sans perdre la 
dixième place. Le plan a fonctionné à 
la perfection, Hülkenberg est sorti des 
stands avec deux secondes d’avance sur 

le Danois et ses poursuivants frustrés.

Ce point a été qualifié de «précieux» par 
le directeur de l’équipe, Ayao Komatsu, 
puisque Haas et ses rivaux directs sont 
nettement en retrait derrière les cinq 
meilleures écuries de ce début de saison 
2024. Hülkenberg a déclaré qu’il était 
reconnaissant envers l’esprit d’équipe 
de Magnussen et a promis de lui rendre 
la pareille à la prochaine occasion.

«Je suis heureux de ce point», a déclaré 
Hülkenberg. «Super travail d’équipe 
de la part de Kevin. On m’a dit qu’il 
m’avait vraiment aidé en retenant 
le peloton derrière lui, ce qui m’a 
évidemment permis de gagner un point. 
Il a fait du très bon travail de ce côté-là. 
Alors merci, je lui renverrai l’ascenseur 
plus tard dans la saison.»

Hülkenberg a déclaré qu’il 
ne savait pas à ce moment-là 
que Magnussen l’aidait et a 
été surpris par l’écart qu’il a 
pu creuser avec les voitures 
derrière lui : «Non, non, je ne 
le savais pas. On m’a dit que 
l’écart s’était creusé, mais je 
ne savais pas pourquoi. J’ai 
juste pensé : ‘Je suis tellement 
bon que je m’échappe du 
peloton’», a-t-il plaisanté. «La 
plupart du temps, j’étais seul, 
je pilotais, j’attaquais. Il n’y 

avait pas d’économie de pneus, j’étais 
à fond, c’était assez physique. Mais j’ai 
apprécié.»

Sur son chemin vers la dixième place, 
Hülkenberg s’est brièvement heurté à 
l’impressionnant débutant de Ferrari, 
Oliver Bearman, qui a finalement 
dépassé le pilote Haas avant d’aller 
chercher la septième place. «Je pense 
qu’il s’est bien débrouillé. Dès la 
troisième séance d’essais libres, il était 
déjà dans le coup, il attaquait», a déclaré 
Hülkenberg à propos du jeune homme de 
18 ans. «J’ai essayé de le retenir pendant 
quelques tours, puis il m’a doublé trop 
tôt et je l’ai repassé à mon tour, donc j’ai 
essayé de lui faire user un peu ses pneus. 
Mais cela n’a pas suffi, leur voiture a un 
trop gros avantage.»

HÜLKENBERG “RENVERRA L’ASCENSEUR”
À MAGNUSSEN POUR SON AIDE À DJEDDAH

LA F1 NE PASSERA FINALEMENT PAS
AUX PNEUS 16 POUCES EN 2026

La Formule 1 devrait conserver 
le format actuel pour les pneus, à 
savoir 18 pouces, dans le cadre de la 
réglementation technique 2026, après 
avoir envisagé le passage à des jantes 
16 pouces. Toutefois, ils devraient subir 
de légères modifications.

Dans le cadre de l’effort fait par les 
instances pour abaisser le poids des 
Formule 1 en vue du prochain cycle 
réglementaire, l’idée de réduire la taille 
des jantes sur les monoplaces 2026 avait 
germé en fin d’année 2023. Ainsi, alors 
que la discipline est passée depuis 2022 
à des jantes 18 pouces, l’hypothèse de 
les troquer contre des jantes 16 pouces 
a été émise.

Pirelli s’est toutefois opposé à ce 
changement, à la fois pour raisons 
pratiques et à cause de l’impact 
marketing potentiel. Sur ce dernier 
point, le passage aux jantes 18 pouces 
en F1 accompagnait une tendance plus 
globale dans l’industrie automobile, et 
un retour en arrière est donc perçu par 
le manufacturier italien comme négatif 
à la fois pour l’image et en termes de 
transfert de technologie.

Concernant l’aspect pratique, modifier 
la taille des jantes nécessiterait 
des changements importants dans 
le processus de production du 
manufacturier italien. En sus, il devrait 

être prêt dès 2025 afin 
de pouvoir lancer un 
programme d’essais 
complet avec des voitures 
spécialement modifiées 
pour simuler l’impact de 
la future réglementation. 
S’ajoute le fait que ce 
changement ajouterait 
un autre défi pour les 
écuries, qui devront déjà 
composer avec un tout 
nouveau châssis et une motorisation 
différente.

La réglementation 2026 était au cœur 
d’une discussion entre FIA et écuries 
dans le cadre d’une récente réunion 
du comité consultatif technique. Et 
même si elle n’a débouché sur aucun 
communiqué officiel, c’est au cours de 
celle-ci qu’il a été décidé de maintenir 
les jantes 18 pouces, avec tout de même 
un léger changement concernant la 
taille et la forme du pneu en lui-même.

«Nous sommes proches de la version 
finale des dimensions», a déclaré Mario 
Isola, patron de Pirelli F1, à Motorsport.
com. «Évidemment, lorsque vous 
concevez la roue, vous devez prendre 
en compte l’ensemble du package, 
les freins, la roue, la suspension, le 
pneu, donc je crois que nous sommes 
proches des tailles finales. Nous devons 

apporter des modifications parce que la 
nouvelle voiture est différente et, dans 
tous les cas, nous devons concevoir un 
pneu plus petit.»

«La discussion porte sur les pneus 16 
et 18 pouces. Notre préférence va aux 
pneus 18 pouces. Et je pense qu’il y a 
des raisons valables de rester sur des 18 
pouces, avec un pneu plus petit, mais 
toujours la même jante. C’est ce dont 
nous discutons, un diamètre un peu 
plus petit, un profil un peu plus bas et 
un pneu un peu plus étroit.»

Concernant l’éventuel gain de poids 
qu’aurait été le passage aux jantes 16 
pouces, Isola d’ajouter : «Il y a un 
élément qui est le poids. Et il est clair 
que cela affecte tout le package, et aussi 
les roues. La différence entre 16 pouces, 
18 pouces et un 18 pouces étroit n’est 
pas énorme. L’élément poids est donc 
présent.»

STEINER :
“JE SUIS RESTÉ TROP 

LONGTEMPS CHEZ 
HAAS F1”

Trois mois après son départ de l’écurie 
américaine de Formule 1, Günther Steiner a 
concédé être «resté trop longtemps chez Haas».

Après une mauvaise saison 2023, qui a vu 
Haas terminer à la dernière place du classement 
constructeurs, Gene Haas a décidé de ne pas 
prolonger la mission de Günther Steiner à la tête 
de l’écurie qu’il dirigeait depuis son arrivée en F1 
en 2016. C’est l’ingénieur en chef Ayao Komatsu 
qui a été promu à sa place, alors que Steiner n’a 
pas tardé à retrouver le paddock via un rôle de 
consultant pour la télévision allemande.

L’Italo-Américain a désormais une chronique 
pour le site officiel de la Formule 1 et c’est dans 
sa toute première publication qu’il a affirmé 
qu’après plusieurs semaines loin de l’agitation de 
la discipline, il était parvenu à la conclusion qu’il 
était resté trop longtemps aux commandes de Haas. 

«La vie est belle depuis que j’ai quitté Haas 
avant cette saison», a-t-il écrit. «Ces dernières 
semaines, pour la première fois depuis une 
dizaine d’années, je me suis éloigné de la F1. 
Cette période a été bénéfique pour moi.»

«Plus le temps passe, plus je me rends compte que 
je suis resté trop longtemps chez Haas. Lorsque 
vous vous éloignez, vous gagnez en clarté et vous 
pouvez voir ce qu’il faut faire. Quand vous y êtes, 
vous êtes dans le déni, vous pensez que vous 
pouvez le faire mais ce n’est pas le cas.»

Steiner a expliqué que l’impossibilité de lutter 
pour autre chose que quelques points a contribué 
à freiner son enthousiasme. «Avec nos moyens, 
on pouvait toujours se battre pour être septième, 
huitième ou neuvième, mais on ne pouvait pas 
se battre pour les podiums sans avoir les mêmes 
armes que les autres. Faire ça sur le long terme, 
ce n’est pas ce que je veux faire dans la vie. Je 
ne veux pas être à nouveau septième. Je connais. 
Je veux être capable de me battre aux avant-
postes.»

«Lorsque Toto Wolff a commencé avec Mercedes, 
l’équipe n’était pas au sommet. Certes, ils ont 
eu l’avantage du moteur au début [en 2014], 
mais il a tout mis en place pour réussir à moyen 
terme ; et ils ont remporté huit championnats 
constructeurs. C’est la même chose avec Red 
Bull. Combien de temps leur a-t-il fallu pour y 
arriver ? Chaque année, ils se sont améliorés. 
Il faut de la patience et une planification à long 
terme.»

Steiner n’a pas exclu de reprendre un rôle 
actif dans le paddock, mais dans les bonnes 
circonstances : «Je pourrais revenir en F1 dans 
un avenir proche, mais il faut que ce soit dans le 
cadre d’un bon projet, bien mené.»
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Manchester United vs Liverpool

L’équipe qui se qualifiera obtiendra
son ticket pour la demi-finale

Premier League 

En Coupe d’Angleterre, ce face-
à-face tant attendu de quart de 
finale entre Manchester United et 
Liverpool se tiendra dimanche. 
Vu que l’équipe qui se qualifiera 
obtiendra son ticket en demi-
finale, il y a de fortes chances que 
l’on assiste à un grand match de 
foot entre ces deux effectifs.

Le coup d’envoi de ce match, 
qui se déroulera à Old Trafford 
(Manchester) sera donné le 
dimanche 17 mars 2024 à 19h30. 
Les deux équipes se sont déjà 
rencontrées 194 fois depuis 1906, 
le dernier match entre les 
deux formations s’est 
soldé par match nul 
le dimanche 17 
décembre 2023 
( C h a m p i o n n a t 
d ’ A n g l e t e r r e 
- 17e 
journée : 
0-0).

Après avoir 
gagné 2-0 en 
Premier League 
contre Everton, 
M a n c h e s t e r 
United voudra 
certainement décrocher 
un nouveau succès lors 
de cette rencontre. Lors 
du match précédent, 
Manchester United avait 
enregistré un taux de 
possession de balle de 
51% et 15 tentatives de 
tir au but dont 8 cadrés. 
Du côté de Manchester 
United, les joueurs 
à avoir marqué sont 
Bruno Fernandes (12’) 
et Marcus Rashford 
(36’). Leur adversaire, 
Everton, a obtenu 23 
tentatives de tir au but 
dont 6 cadrés.

Manchester United n’a 
éprouvé aucune difficulté 
à inscrire des buts, ayant 

marqué lors de cent pour cent 
de ses 6 derniers affrontements. 
L’équipe a réussi à cumuler 9 buts 
durant cet intervalle et en a par 
ailleurs encaissé 7. En dépit de ces 
chiffres, il nous reste à découvrir 
si cette règle va véritablement 
être maintenue à l’occasion de 

cette prochaine 
confrontation.

L i v e r p o o l 
prépare son 
effectif pour 
ce duel après 

avoir battu le 
S p a r t a 

Prague sur le score de 6-1 en 
Ligue Europa au cours de sa 
dernière confrontation.Lors du 
match précédent, Liverpool avait 
enregistré un taux de possession 
de balle de 78% et 22 tentatives 
de tir au but dont 12 cadrés. Du 
côté de Liverpool, les joueurs à 
avoir marqué sont Darwin Núñez 

(7’), Bobby Clark (8’), 
Mohamed Salah 
(10’), Cody 
Gakpo (14’, 
55’) et Dominik 
S z o b o s z l a i 
(48’). Dans le 

camp adverse, le Sparta Prague, a 
eu 9 tentatives de tir au but dont 2 
cadrés. Veljko Birmančević (42’) 
a marqué pour le Sparta Prague.

Lors des 6 rencontres précédentes, 
Liverpool a marqué 15 buts en 
tout. Liverpool a mis la balle au 
fond des filets à chacune de ces 
occasions. Sur cet intervalle, la 
défense a en outre encaissé 2 buts.

Si on observe leurs rencontres 
récentes, en allant jusqu’au 
13/05/2021, on remarque que 
Manchester United a gagné 1 fois 
durant ces matchs, Liverpool a 
enregistré 4 succès et le total de 
nuls était de 1. Énormément de buts 
ont été marqués durant ces 
matchs avec 25 en tout, 

c e 
qui fait 

une moyenne de 4.17 
buts par match. En championnat, 
le dernier face-à-face entre ces 
deux clubs a eu lieu lors de 
la 17ème journée de Premier 
League le 17/12/2023. À la fin 
du match, le marquoir affichait 
Liverpool 0-0 Manchester United. 
À cette occasion, Liverpool avait 
enregistré un taux de possession 
de balle de 69% et 34 tentatives de 
tir au but avec 8 cadrés. Du côté 
de l’équipe adverse, Manchester 
United affichait 6 tirs au but avec 
1 cadré.

Le manager de Manchester 
United, Erik ten Hag, ne pourra 
pas aligner Mason Mount, Luke 
Shaw, Aaron Wan-Bissaka, Tyrell 
Malacia et Lisandro Martínez.

L’entraîneur de Liverpool, Jürgen 
Klopp, doit composer avec un 
effectif réduit. Ryan Gravenberch, 
Stefan Bajcetic, Thiago, Rhys 
Williams, Curtis Jones, Trent 
Alexander-Arnold, Diogo Jota, 
Alisson, Ben Doak et Joel Matip 
ne pourront pas être alignés.


